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Apoiadores de
Bolsonaro ocupam frente 
do Batalhão do Exército 
em Montes Claros
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

A Santa Casa de Montes Claros foi auto-
rizada pelo Conselho Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adolescente-CMDCA a man-
ter por mais um ano o  projeto “Pratique o 
bem, o resto vem” que monitora as crianças 
internada em UTI com equipamentos moder-
nos.

O deputado federal Marcelo Freitas (União 
Brasil), demitiu 11 assessores, insatisfeito com 
o resultado das eleições em Montes Claros. O 
fato aconteceu na última segunda-feira (1º). Fo-
ram demitidos sete assessores que trabalhavam 
na cidade; dois, em Belo Horizonte e; dois; em 
Brasília.

Escola de Pirapora 
estimula alunos e 
famílias com o projeto 
“Gentileza gera 
Gentileza”

ASCOM/ DIVULGAÇÃO

Santa Casa monitora 
crianças da UTI no 
projeto ‘Pratique o bem, 
o resto vem’

Marcelo Freitas muda 
equipe por causa da
redução de votos

POLÍTICA 4

POLÍTICA 4 REGIONAL 11

CIDADE 9

DIVULGAÇÃO

A  maçonaria lançou ontem (3), na praça 
doutor Carlos, a campanha Novembro Azul, 
de conscientização sobre o câncer de prósta-
ta nos homens. O evento foi articulado pela 
loja maçônica vigilantes do norte com apoio 
da Universidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes) e parceiros.

Maçonaria lança 
Novembro Azul em Moc

Codevasf promove 19º Seminário de 
Apicultura no Norte de Minas

CIDADE 5

CIDADE 5
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Começou nesta quinta-feira (3/11), em 
Minas Gerais, a ampliação do público-alvo 
para imunização com a vacina Meningocó-
cica C. Poderão ser vacinados contra a me-
ningite jovens de 16 a 30 anos, estudantes e, 
sem limite de idade, professores e trabalha-
dores da educação superior e profissionais 
de saúde. 

Estado inicia vacinação ampliada contra meningite 
no estado

Governo Federal libera R$ 5,3 mi 
para transporte de idosos no NM
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O Governo Federal, por meio do Ministério do Desen-
volvimento Regional (MDR), finalizou o pagamento de R$ 
5.329.063,65 ao Norte de Minas, sendo R$ 4.230.207,25 
para Montes Claros e R$ 1.098.856,40 para Janaúba,  dos 
recursos disponibilizados por meio do Auxílio Emergen-
cial à Gratuidade das Pessoas Idosas no Transporte Públi-
co Coletivo Urbano. 

O potencial econômico e a operacionalização da Indicação Geográfica do Mel de Aroeira – um típico produto da mata 
seca no Norte de Minas Gerais – serão os dois principais temas abordados no 19º Seminário de Apicultura do Norte de 
Minas. O evento será promovido pela Companhia de Desenvolvimento dos Vales do São Francisco e do Parnaíba (Code-
vasf ) no próximo dia 10 de novembro, a partir das 8 horas, no auditório da Ordem dos Advogados do Brasil em Montes 
Claros. 

REGIONAL 4
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Perspectivas para a Inclusão Social no próximo Governo

Os benefícios do uso eficiente de carvão ativado para 
a despoluição das águas e rios brasileiros

Questionamentos sobre inventário 
pode gerar custos desnecessários

Um diagnóstico impossível, sobre uma doença ‘que não existe’

ANDRÉ NAVES 
DEFENSOR PÚBLICO FEDERAL

J.A.PUPPIO
EMPRESáRIO

CATIA STURARI
ADVOGADA ESPECIALIzADA EM DIREITO DE FAMÍLIA

ESTEVAM VAz DE LIMA
MÉDICO PSIQUIATRA, PSICANALISTA

O Brasil é estruturado como 
um Estado Democrático de Di-
reito: essa locução não é vazia de 
conteúdo, mas denota que o res-
peito democrático e à ordem legal 
constituem fundamentos de nos-
sa pátria. Não existe a República 
Federativa do Brasil sem a Demo-
cracia, portanto. Nesse sentido, 
os ritos eleitorais foram cumpri-
dos, a soberania popular se ma-
nifestou, e, como tal, decidiu por 
um novo Presidente da República: 
o Sr. Luís Inácio “LULA” da Silva. 
Essa decisão soberana dos cida-
dãos demanda respeito ordeiro e 
pacífico de todos.

O próprio discurso da vitória, 
realizado assim que proclamado 
o resultado e antes dos festejos 
populares na Avenida Paulista, 
demonstrou, acima de tudo, que 
essa não foi, diferentemente do 
que se imagina, uma vitória ex-
clusiva de Lula, do PT ou da es-
querda. Setores do centro (e da 
centro-direita) que integraram a 
chamada “Frente Ampla Democrá-
tica” foram contemplados mais do 
que com palavras, mas com com-
promissos que concretizam uma 
postura inovadora de reconheci-
mento: é necessário um governo 
de união nacional em que todos 
tenham voz.

Os adversários ( jamais inimi-
gos) políticos, que não votaram, 
por quaisquer motivos, na chapa 
Lula-Alckmin, também receberam 
acenos e afagos naquele primeiro 
discurso, demonstrando que o 
reerguimento político brasileiro 
exigirá a construção de pontes e 
caminhos que possibilitem a par-
ticipação de todos. A edificação 
da chamada “Frente Ampla”, com 
o englobamento de setores polí-
ticos do “Centro Democrático”, 
além da própria chapa presiden-
cial eleita (formada por dois anti-
gos antípodas políticos) são indí-
cios de que esse será um governo 
de todos e não apenas daqueles 
alinhados a algumas tendências 
políticas. Nesse sentido, é possí-
vel antever as linhas mestras de 
diretrizes políticas que deverão 
guiar esse recém-eleito governo 
de coalizão e de todos os brasi-
leiros.

As melhores políticas inclu-
sivas são aquelas que começam 
pelo fortalecimento da Educação 
de qualidade, acessível a todos, 
que deve ser articulada com ati-
vidades esportivas, culturais, e 
com políticas de proteção social. 
A importância que essa visão edu-
cacional recebeu em todas as ma-
nifestações demonstra que uma 

das prioridades do novo governo 
é a Educação Inclusiva, que tem 
a possibilidade de desenvolver as 
capacidades inerentes a todas as 
individualidades, abrindo cami-
nhos para a Inclusão Social e para 
que cada pessoa possa ser vista 
enquanto fonte de potencialida-
des.

As pautas relativas ao Desen-
volvimento Sustentável, também 
tão caras a toda a Humanidade, já 
que importantíssimas para a ges-
tão ambiental, para a prosperida-
de agroindustrial e para a saudá-
vel emancipação das capacidades 
individuais, constituem impor-
tante pedra de toque no tocante 
às principais diretrizes do novo 
governo. Essas práticas podem 
possibilitar o retorno do Brasil a 
uma posição de protagonismo no 
cenário internacional, facilitando 
a atração de investimentos estran-
geiros capazes de irrigar as inova-
ções sociais, geradoras de novos 
empreendimentos impulsionado-
res da prosperidade nacional.

Esse empreendedorismo, 
fomentado pela edificação edu-
cacional de qualidade e pelo au-
mento de influência no cenário 
internacional, possui como de-
corrência natural a inclusão social 
pelo trabalho. Aliás, o trabalho, 

É inegável que as duas maiores 
preocupações do planeta estão cen-
tradas na insegurança alimentar e no 
consumo de água. Além de alimen-
tos, todos necessitam de água potável 
para sobreviver. O Brasil é um país 
privilegiado, sendo um dos quatro 
maiores produtores de alimentos no 
mundo, perdendo apenas para Es-
tados Unidos, China e Índia. Apesar 
desse importante índice, o Brasil fica 
atrás em relação às tecnologias aplica-
das, em especial as que fazem a água 

se tornar limpa.
Hoje em dia, para a correta purifi-

cação da água, é comum a utilização 
da casca de coco, que após reapro-
veitamento energético, se transforma 
em carvão ativado, o que proporcio-
nará esse excelente benefício. Bas-
tante utilizado, aproveita-se cerca 
de 90% deste produto para filtrar a 
água e o ar.

O Brasil exporta as cascas de 
coco para os Estados Unidos, que 
detém todo o suporte e tecnologia 

para a transformação do carvão ati-
vado antes de vender para o resto 
do mundo, incluindo o Brasil, que 
precisa atualizar suas tecnologias, 
industrializar o produto nacional-
mente e gerar valor para exporta-
ção, além de purificar as águas e 
rios locais.

Nesse sentido, a cana-de-açúcar 
surge como uma alternativa funda-
mental na substituição das cascas 
de coco para o Brasil. Importante 
fonte de energia, o reaproveitamen-

to do bagaço da cana, onde normal-
mente descarta-se 80%, passaria a 
ser utilizado para a fabricação do 
carvão ativo.

Maior produtor mundial de cana-
de-açúcar, o Brasil se beneficiaria pelo 
menor valor de matéria-prima e a não 
dependência da comercialização ser 
feita nos Estados Unidos, já que a 
produção passaria a ser no próprio 
território brasileiro.

Após o aproveitamento da cana 
para a produção de açúcar e álcool, 

a queima do bagaço da cana-de-açú-
car, que também gera energia elétrica 
dentro dos processos de uma usina 
termelétrica, passa a ser uma matéria
-prima de uso ainda mais eficiente e 
sustentável.

A transformação do bagaço da 
cana em carvão ativado, no intuito de 
gerar um novo método e recurso re-
novável de purificação e recuperação 
das águas, ajudará na preservação do 
meio ambiente e na criação de novos 
polos produtivos espalhados pelo 

país que sofrem com águas impró-
prias para uso e consumo, como a 
região nordeste, uma das mais afeta-
das pelo problema, que passariam a 
se tornar mais produtivos.

Com todos os problemas, o Brasil 
é a quinta maior reserva de água po-
tável do mundo. A produção local do 
carvão ativo ajudará o país a garantir 
água e comida para sua população e 
o mundo, aumentando também sig-
nificativamente a produção agrícola 
nacional.

Quando se perde um ente que-
rido tem-se de lidar com a dor e, 
ao mesmo tempo, com os proces-
sos exigidos por lei para a divisão 
de bens, o famoso inventário. O 
prazo para dar a entrada no pro-
cesso no estado de São Paulo é 
de até 60 dias após o falecimento, 
lembrando que cada estado tem 
um prazo. O inventário pode ocor-
rer por duas formas: judicial ou 
extrajudicialmente. O fato é que 
para decidir entre as duas formas 
é preciso conhecer alguns requi-
sitos.

O processo de inventário ex-
trajudicial é feito diretamente no 
cartório de notas, de forma muito 
mais rápida e, muitas vezes, com 
menor custo, mas não pode haver 
menor ou incapaz envolvidos e to-
dos os herdeiros têm de estar em 
comum acordo.

Dentro desses requisitos, o pri-
meiro passo para dar a entrada no 
inventário é contratar um advoga-
do. Ele marcará uma data com o 
escrevente do cartório, dentro do 
prazo de 60 dias, no caso do esta-
do de São Paulo, para levar todos 

os documentos exigidos para a 
divisão de bens, como certidão de 
óbito, Imposto de Renda, certidão 
de casamento, entre outros.  

De acordo com os bens lista-
dos no cartório é gerada a taxa 
do Imposto de Transmissão Causa 
Mortis e Doação (ITCMD) que, no 
Estado de São Paulo, é de 4% so-
bre os bem transmitidos. Essa taxa 
deve ser paga por todos os herdei-
ros envolvidos. No dia da assina-
tura do inventário, o escrevente lê 
o documento na frente de todos 
os herdeiros e, se houver alguma 

divergência, como no nome ou 
número de documento, por exem-
plo, a alteração é feita na hora.

Com a documentação pronta, 
assina-se a escritura de inventário, 
paga-se o cartório e o processo 
está resolvido.

O processo extrajudicial retira 
a carga do Tribunal. Às vezes, mui-
tas pessoas entram no processo 
judicial sem necessidade, isso gera 
maior custo e perda de tempo, 
além de sobrecarregar o Tribunal.

Já no processo judicial, o prazo 
para dar a entrada no inventário é 

também de 60 dias no estado de 
São Paulo, mas acontece quando há 
envolvidos menores ou incapazes 
ou há conflito entre os herdeiros. 
Nesse caso, todo o procedimento 
é feito por um advogado no fórum 
competente da respectiva cidade.

O processo de inventário se ini-
cia quando o juiz nomeia um inven-
tariante, que tem o prazo de 20 dias 
para entregar ao advogado os docu-
mentos necessários para a listagem 
de bens. Nesse caso, além da taxa 
de ITCMD sobre os bens, também 
são cobrados os custos processuais 

e os honorários do advogado (co-
brado de acordo com a tabela da 
Ordem dos Advogados do Brasil).

No caso de um inventário judi-
cial, o processo pode demorar, no 
mínimo, de seis meses a um ano.

É importante as pessoas conhe-
cerem os dois tipos de processos 
para não perderem tempo nem te-
rem gastos desnecessários na hora 
de dar entrada em um inventário.

No caso de existir um testamen-
to, o processo tem de ser judicial 
e a divisão de bens deve seguir os 
termos declarados no testamento.

Inicialmente, preciso dizer que 
ao apresentar minhas opiniões 
sobre burnout não estou questio-
nando o sofrimento alheio, nem 
colocando em dúvida que pessoas 
que tenham recebido o “diagnós-
tico” de burnout não estejam em 
sofrimento, eventualmente grave. 
Meu enfoque é completamente di-
ferente disso. O que venho dizendo 
é que, do ponto de vista médico, 
burnout não se sustenta de modo 
algum como doença, enfermidade, 
patologia ou moléstia, conforme 
linguagem empregada pelos auto-
res da área e é impossível fazer seu 
diagnóstico.

A Organização Mundial da Saú-
de declara taxativamente que “bur-
nout não é uma condição médica” 
e que “não é classificado como do-
ença ou condição de saúde”. Esta 
nota, publicada um dia após a apre-
sentação da CID 11 numa coletiva 

de imprensa, é tão diferente – na 
verdade, o oposto – do que tem 
sido divulgado pelos meios de co-
municação que é melhor você con-
ferir por si mesmo. Basta dar um 
google em “who burnout 28” para 
acessar a página oficial da Organi-
zação onde está publicada. A OMS é 
a entidade normativa que estabelece 
o que é o que não é doença. É preci-
so lembrar aqui que algumas pessoas 
pensam que “se está na CID, é por-
que é doença”. Não é bem assim. A 
CID 10, por exemplo, apresenta cer-
ca de oito mil eventos envolvendo o 
corpo e a vida humanos que não são 
doenças. A CID 11 apresenta muitos 
mais. Burnout está entre eles.

Mas não precisamos nos fiar ape-
nas no que diz a OMS. Há um con-
junto de argumentos onde, cada um 
deles, isoladamente, é suficiente para 
concluir que as teorias sobre burnout, 
enquanto doença, não param em pé. 

Mas aqui não vou me estender sobre 
tais argumentos. Vou tratar de apenas 
um aspecto que responde ao tema do 
artigo: um diagnóstico impossível.

O diagnóstico médico depende 
de dois fatores distintos e elementa-
res: sintomas e sinais. Para deixar cla-
ro o que isso quer dizer, vamos usar 
um exemplo muito simples: você 
está com dor de garganta. Você vai ao 
médico e se queixa de dor de gargan-
ta, febre, talvez calafrios e mal-estar 
geral. Estes são os sintomas ou ele-
mentos subjetivos do exame médico. 
O médico vai medir sua febre, exami-
nar sua garganta, palpar seu pescoço 
em busca de gânglios aumentados, 
avaliar seu estado geral, etc. Estes 
são os sinais ou elementos objetivos 
para se chegar a um diagnóstico. Se 
ele identificar pontos amarelos, vai 
pensar numa direção. Se constatar 
somente vermelhidão, vai pensar 
em outra direção e cada uma delas 

acabará conduzindo a uma determi-
nada hipótese diagnóstica. Essa pos-
sibilidade simplesmente não existe 
quando se fala em burnout porque 
não existem elementos objetivos que 
um observador externo e indepen-
dente possa verificar e concluir que 
se trata de “burnout”. Assim, não é 
possível realizar o diagnóstico nem 
diagnósticos diferenciais. E por que 
isso? Por inúmeras razões: burnout se 
confunde com mais de 30 diagnósti-
cos psiquiátricos, tem 140 sintomas 
(!!!) e é “diagnosticado” em cem por 
cento das pessoas que respondem ao 
questionário usado para pesquisar o 
fenômeno, o MBI, Maslach Burnout 
Inventory.

Em minha opinião, os próprios 
autores fundadores do “conceito” de 
burnout parecem saber de sua fra-
gilidade e insustentabilidade. Nesse 
sentido, Maslach, tentando resolver o 
problema diagnóstico do fenômeno, 

acredita ter encontrado os elementos 
subjetivos (sintomas) e objetivos (si-
nais), citando um autor que propõe 
como fazer o diagnóstico psiquiátri-
co de burnout: “Bibeau et al. (1989) 
propõem critérios diagnósticos sub-
jetivos e objetivos para o burnout. 
O principal indicador subjetivo é o 
estado geral de fadiga extrema [...] 
O principal indicador objetivo é uma 
significativa diminuição no desempe-
nho no trabalho durante um período 
de vários meses, que precisa ser 
observada em relação a (1) clientes 
(que recebem serviços de menor 
qualidade); (2) supervisores (que 
observam uma eficiência diminuí-
da, absenteísmo, etc.); (3) e colegas 
(que observam uma perda geral de 
interesse em assuntos relacionados 
ao trabalho). *(Maslach & Schaufe-
li, 1993) (grifos meus).

Impressionante! Maslach, psicó-
loga social da Universidade de da 

Califórnia, parece desconhecer que 
as observações de terceiros são tão 
sujeitas à subjetividade quanto as 
do próprio doente. São chamadas 
anamneses indiretas. O problema 
não sai do lugar e a proposta de 
Maslach é um disparate. Além dis-
so, imagine você sendo “diagnosti-
cada” ou “diagnosticado”, seja lá do 
que for, a partir das observações de 
clientes, supervisores e colegas!... 
Você toparia? Acharia que estão 
fazendo ciência ou pseudociência 
com a sua saúde??.

Em síntese: o diagnóstico de 
burnout é impossível porque a no-
ção está mergulhada em confusão, 
inespecificidade e indiscriminação, 
conforme exposto acima.

*(Maslach & Schaufeli, 1993, p. 
15, apud Vaz de Lima, E. Burnout: 
a doença que não existe. 2021, 
Appris Editora, Curitiba)

que anda junto com o empreen-
dedorismo e com a criatividade, 
parece ser, de acordo com a sim-
bologia dos discursos prelimina-
res, uma das colunas mestras do 
novo governo. O exercício prático 
e efetivo de um ofício desenvol-

ve as características essenciais da 
pessoa excluída, e, onde antes só 
eram percebidos limites, passam-
se a observar novas possibilida-
des.

Essa parece ser a Tríplice Colu-
na, tão essencial à Inclusão Social, 

que deve pautar o novo governo 
consciente das limitações polí-
ticas decorrentes da negociação 
e do diálogo: Sustentabilidade 
Ambiental, Fortalecimento Educa-
cional e Melhoria do Ecossistema 
Empreendedor.
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No Congresso, transição de governo 
começa pelo Orçamento

Senado analisa PEC que cria piso salarial para 
fisioterapeutas e terapeutas ocupacionais

Audiências irão apresentar emendas ao projeto

MARCOS OLIVEIRA/ AGÊNCIA SENADO

DIVULGAÇÃO

As mudanças no projeto do Or-
çamento de 2023 com vistas a aten-
der as necessidades do novo gover-
no foram discutidas formalmente 
em reunião realizada nessa quinta-
feira (3). O relator-geral da Comis-
são Mista de Orçamento (CMO), 
senador Marcelo Castro (MDB-PI), 

tem encontro agendado com o 
senador eleito Wellington Dias 
(PT-PI), escalado pelo presidente 
eleito Luiz Inácio Lula da Silva para 
tratar do tema, sete parlamentares 
da bancada do PT e o ex-senador 
Aloizio Mercadante.

O novo governo terá que obter 

algumas alterações na Lei Orçamen-
tária Anual (LOA) de 2023 se quiser 
cumprir promessas de campanha 
como a manutenção do Auxílio Bra-
sil em R$ 600, o aumento para os 
servidores públicos e o reajuste na 
tabela do imposto de renda. Em ra-
zão dessa urgência, a assessoria de 

Marcelo Castro já teve os primeiros 
contatos com a equipe do novo go-
verno, segundo confirmou o relator 
em nota.

Vão participar da reunião de 
quinta os senadores Paulo Rocha 
(PT-PA), Jean Paul Prates (PT-RN) e 
Fabiano Contarato (PT-ES), e os de-

De acordo com o mais recente ca-
lendário de votação, a CMO fará au-
diências públicas até 9 de novembro, 
e os parlamentares terão até 14 de 
novembro para apresentar emendas 
ao projeto. O relatório preliminar 
está previsto para ser votado até 24 
de novembro; o relatório final deve 
ser votado na CMO até 12 de dezem-
bro.

Cada senador e cada deputado 
pode sugerir até 25 emendas, e o 
valor total reservado para emendas 
individuais é de R$ 11,7 bilhões. 
Assim, cada congressista pode in-
dicar despesas limitadas a R$ 19,7 
milhões. Do valor apresentado por 
cada parlamentar, pelo menos meta-
de deve ser destinada a ações e servi-

ços públicos de saúde (ASPS).
A proposta orçamentária para o 

ano que vem foi enviada pelo go-
verno Bolsonaro ao Congresso com 
projeção de crescimento de 2,5% 
para o produto interno bruto (PIB) 
em 2023. A previsão para o salário 
mínimo é de R$ 1.302. O atual gover-
no espera ainda que a inflação fique 
em 4,5%. Para a taxa básica de juros 
(Selic), a expectativa é  fechar o ano 
em 12,49%.

A LOA é o orçamento propria-
mente dito, uma lei que estima as re-
ceitas e fixa as despesas públicas para 
o período de um exercício financei-
ro. A LOA contém todos os gastos do 
Governo Federal e seu projeto deve 
ser enviado ao Congresso Nacional 

até o dia 31 de agosto de cada ano.
As emendas individuais e cole-

tivas propostas por senadores, de-
putados, comissões permanentes e 
bancadas estaduais podem alterar 
despesas e receitas indicadas no tex-
to original, enviado em agosto pelo 
Poder Executivo.

As comissões permanentes do 
Senado e da Câmara dos Deputados 
e as comissões mistas permanentes 
do Congresso Nacional podem apre-
sentar até oito emendas: quatro de 
apropriação (acréscimo de dotação 
por meio de anulação de dotações 
da reserva de contingência) e quatro 
de remanejamento (acréscimo de 
dotação por meio da anulação de do-
tações constantes do projeto de lei, 

exceto a reserva de contingência).
As bancadas estaduais podem 

apresentar emendas a matérias de 
interesse de cada estado ou do Dis-
trito Federal. O valor global previsto 
para emendas de bancada estadual 
de execução obrigatória é de R$ 7,7 
bilhões. Caso seja adotado o critério 
de divisão igualitária entre as banca-
das, cada uma poderá indicar o valor 
máximo de R$ 284,9 milhões. O nú-
mero de emendas de bancada esta-
dual está disponível no site da CMO.

Já os gastos com as emendas de 
relator (RP9) estão previstos em R$ 
19,4 bilhões em 2023.

EMENDAS DE COMISSõES - Na 
semana passada, a Comissão de 

Agricultura e Reforma Agrária (CRA) 
aprovou suas emendas ao projeto 
do Orçamento 2023. As sugestões 
somam mais de R$ 2 bilhões para as 
áreas de seguro rural, defesa agro-
pecuária, assentamentos rurais e de-
senvolvimento de tecnologias.

A Comissão de Infraestrutura 
(CI) vai receber sugestões de emen-
das dos senadores e agendou reu-
nião para votá-las para as 10h de 9 de 
novembro. A Comissão de Assuntos 
Sociais (CAS), a Comissão de Direi-
tos Humanos (CDH), a Comissão Se-
nado do Futuro (CSF) e a Comissão 
de Meio Ambiente (CMA) recebem 
emendas até hoje (4).

Na Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania (CCJ), na Co-

missão de Transparência (CTFC) e 
na Comissão de Segurança Pública 
(CSP) senadores podem sugerir 
emendas ao Orçamento até 7 de 
novembro. A Comissão de Educa-
ção (CE), a Comissão de Ciência e 
Tecnologia (CCT) e a Comissão de 
Relações Exteriores (CRE) recebem 
sugestões de emendas até o dia 8 de 
novembro.

A Comissão de Assuntos Econô-
micos (CAE) agendou para as 9h de 
8 de novembro a reunião para vota-
ção de suas emendas ao projeto da 
lei orçamentária. Já a Comissão de 
Desenvolvimento Regional e Turis-
mo (CDR) terá reunião no dia 9 de 
novembro, às 15h, para votar suas 
emendas. (Agência Senado)

Marcelo Castro está ouvindo sugestões ao Orçamento feitas pela equipe de Lula

PEC tem como primeiro signatário o senador Angelo Coronel

putados Reginaldo Lopes (PT-MG), 
Enio Verri (PT-PR), Rui Falcão (PT
-SP) e Paulo Pimenta (PT-RS). Em 
seguida, Castro e Dias vão dar uma 
entrevista coletiva no Senado para 
falar sobre esta transição orçamen-
tária.  De acordo com a comissão, 
presidida pelo deputado Celso Sa-
bino (União-PA), o projeto da LOA 
(PLN 32/2022) deve ser votado pelo 
Congresso em 16 de dezembro, a 
poucos dias do Natal e da posse de 
Lula, em 1º de janeiro.

GASTOS PúBLICOS

No domingo (30), ao celebrar a 
jornada democrática das eleições e 
parabenizar os eleitos, o presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco, de-
fendeu a transparência e a qualida-
de do gasto público.

“Nós temos uma lei orçamen-
tária para ser discutida, temos um 
relator muito competente, conhe-
cedor de Orçamento, que é o sena-
dor Marcelo Castro, e muitos ques-
tionamentos relativos às emendas 
de relator e à participação parla-
mentar na concepção da peça orça-
mentária. De modo que esta é uma 
reflexão e uma iniciativa que fatal-

mente será tomada no Congresso 
Nacional, para que tenhamos um 
caminho de buscar conciliar a par-
ticipação legislativa na formação da 
peça orçamentária, através das indi-
cações parlamentares com aquilo 
que todos nós queremos, que é a 
qualidade do gasto público”, afir-
mou Pacheco.

Na avaliação do diretor-execu-
tivo da Instituição Fiscal Indepen-
dente (IFI), Daniel Couri, não será 
fácil aprovar a LOA ainda este ano. 
Ele ressalta que o novo o próximo 
governo está amarrado às promes-
sas eleitorais, mas também precisa 
ter compromisso com a responsabi-
lidade fiscal:

O governo eleito tem a difícil 
missão de influenciar na aprova-
ção de um orçamento elaborado 
pelo governo atual. Isso se traduz 
em um risco de que a peça orça-
mentária seja aprovada apenas em 
2023. Independente disso, o maior 
desafio é fazer caber no orçamento 
do próximo ano as promessas fei-
tas em campanha. Para isso, será 
necessário discutir o teto de gastos 
e mostrar compromisso com a res-
ponsabilidade fiscal. Esse é o maior 
desafio no momento.

O Senado analisa proposta de 
emenda à Constituição que estabe-
lece um piso salarial nacional para 
fisioterapeutas e terapeutas ocu-
pacionais (PEC 24/2022). Sugerida 
pelo senador Angelo Coronel (PSD
-BA), a matéria aguarda distribuição 
para a Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ), que deve decidir 
sobre sua admissibilidade antes da 
votação em Plenário.

A PEC 24/2022 inclui fisiotera-
peutas e terapeutas ocupacionais 
no rol de profissionais beneficiados 
pela Emenda Constitucional 124, 
de 2022. Promulgada em julho, a 
norma assegura um piso salarial 
nacional para enfermeiros, técnicos 
de enfermagem, auxiliares de enfer-
magem e parteiras que atuam nas 
redes pública e privada.

A Lei 14.434, de 2022, sanciona-
da em agosto, fixou a remuneração 
mínima daqueles profissionais em 
R$ 4.750. Mas, em setembro, uma 
decisão do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) suspendeu o pagamento 
do piso por 60 dias até que entes 

públicos e privados da saúde es-
clareçam o impacto financeiro da 
medida.

Na justificativa da PEC 24/2022, 
o senador Angelo Coronel defende 
o piso salarial para fisioterapeutas 
e terapeutas ocupacionais. “Esses 
profissionais desempenham pa-
pel de suma importância para a 
recuperação e o desenvolvimento 
da capacidade física de pacientes, 
contribuindo para o bem-estar de-
les por meio de intervenções não 
farmacológicas e que melhoram do-
res, insônias, postura e doenças”, 
argumenta o parlamentar.

Outros projetos

O senador Angelo Coronel é 
autor de um projeto de lei (PL 
1.731/2021) que fixa em R$ 4.800 
a remuneração mínima de fisiote-
rapeutas e terapeutas ocupacionais. 
O texto foi aprovado pelo Senado 
e enviado neste mês para a Câma-
ra dos Deputados. Além do piso, a 
matéria estabelece uma jornada de 

trabalho máxima de 30 horas sema-
nais.

O Senado analisa outros três 
projetos que afetam os profissio-
nais de fisioterapia e terapia ocu-
pacional. O PL 3.204/2019, do se-
nador Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
detalha as atividades privativas do 
fisioterapeuta. O texto aguarda pa-
recer do senador Fabiano Contara-
to (PT-ES) na Comissão de Assuntos 
Sociais (CAS).

O PL 34/2020, do senador Jorge 
Kajuru (Podemos-GO) inclui fisiote-
rapeutas e terapeutas ocupacionais 
na estratégia de saúde da família. 
A matéria também tramita na CAS, 
onde aguarda parecer do senador 
Paulo Paim (PT-RS).

A Casa analisa ainda o PL 
1.985/2019, da Câmara dos Depu-
tados. O texto prevê a permanên-
cia do profissional fisioterapeuta 
nos centros de terapia intensiva 
adultos, pediátricos e neonatais. 
A matéria recebeu oito emendas e 
aguarda votação no Plenário. (Agên-
cia Senado)
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Cotação Dólar - real

R$ 5,210

Cotação eUrO - real

R$ 5,07

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,55

Temperatura Fechamento

16hMáx.: 35º
Min. : 19º
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Apoiadores de Bolsonaro ocupam 
frente do Batalhão do Exército em Moc

Deputado muda equipe por causa da 
redução de votos

Governo Federal libera R$ 5,3 mi para 
transporte de idosos no Norte de Minas 

GIRLENO ALENCAR

Os apoiadores do presidente 
Jair Bolsonaro (PL) continuaram, 
ontem (3), com a manifestação no 
Anel Rodoviário de Montes Claros, 
nas imediações do 55º Batalhão 
de Infantaria do Exército contra o 
resultado da eleição. Os organi-
zadores garantem que ficarão no 
local por tempo indeterminado, 
até alcançarem o objetivo. O movi-
mento tem apoio da Associação dos 
Motoristas Autônomos do Brasil, 
cuja sede fica em Montes Claros. 
Há informações de que os apoia-
dores do presidente Jair Bolsonaro 
(PL) fazem ainda protesto pacífico, 
debaixo de chuva, na BR-135, em 
frente a um posto de combustíveis, 
no bairro José Carlos de Lima, em 
Montes Claros, no dia anterior. O 
trânsito no local não foi interrom-
pido, mas ficou lento, formando 
filas de carros nos dois sentidos da 

rodovia. 
Os manifestantes questionam a 

vitória de Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) no segundo turno das eleições 
de 2022. Mas, no ato em Montes 
Claros, não houve palavras de or-
dem. Os manifestantes distribuem 
lanche para os caminhoneiros, que 
agradecem com buzinas. A repor-
tagem esteve no local, onde uma 
equipe da Polícia Militar (PM) acom-
panha o protesto. O comandante do 
10º Batalhão da PM de Montes Cla-
ros, tenente-coronel Luciano Maga-
lhães Chaves, disse que a corporação 
monitora a manifestação de perto o 
tempo todo, mas que não interferiu 
para colocar fim ao ato porque o trân-
sito na rodovia não foi interrompido. 
“Existe uma determinação judicial 
que proíbe a interdição da via, com 
multa por hora de paralisação. Mas, 
como a manifestação de Montes Cla-
ros está sendo pacífica, com o trânsito 
fluindo nos dois sentidos da rodovia, 

a Polícia Militar tem acompanhando o 
ato, assegurando o direito de ir e vir 
das pessoas e também o direito à livre 
manifestação de forma democrática”, 
afirmou o tenente-coronel. Ele fez 
referência à decisão do ministro do 
Supremo Tribunal Federal (STF) Ale-
xandre Morais, determinando que as 
policiais dos estados liberem as estra-
das bloqueadas pelos bolsonaristas.

Desde terça-feira (1º), o gover-
nador reeleito Romeu Zema (Novo) 
também determinou à PM mineira a 
desobstrução das rodovias do estado. 
O comandante do 10º Batalhão da PM 
lembrou ainda, “em determinados 
momentos, o trânsito tem ficado len-
to” no local do protesto em Montes 
Claros devido ao fato de os manifes-
tantes fornecerem água e alimentos 
para os caminhoneiros. “Entretanto, 
isso não tem impedido a passagem 
dos veículos”, concluiu.

Na manhã de ontem (3), o em-
presário Marcos Narciso alegou 

O deputado Marcelo Freitas

que mais de 500 mil litros de leite 
ficaram perdidos por causa do blo-
queio das estradas. Ele é dono de 

laticínio na cidade. O empresário 
Gustavo Xavier também informou 
que vários postos de combustível 

ficaram sem o produto, por causa-
do protesto, pois os caminhões não 
conseguiram sair das refinarias. 

O Governo Federal, por meio do 
Ministério do Desenvolvimento Re-

gional (MDR), finalizou o pagamen-
to de R$ 5.329.063,65 ao Norte de 

EDITAL

A Registradora do Ofício do 1º Registro de Imóveis da Cidade e Comarca de Montes 
Claros-MG, na forma da Lei, torna PúBLICO o presente Edital e cientifica o Senhor JOÃO 
ALEXANDRE DA SILVA SILVEIRA, brasileiro, casado sob o regime da separação obrigatória 
de bens, administrador, portador da CNH n.º 00042570429 DETRAN/MG e do CPF/MF n.º 
797.774.067-20, anteriormente residente e domiciliado na Avenida Deputado Plinio Ribeiro, 
n° 1.057, Edifício Saint Louis, Bairro Vila Ipiranga, em Montes Claros – MG, CEP 39.401-474, 
atualmente, em local incerto e não sabido, de que, foi protocolizado sob o n.º 106.470, neste 
Cartório, REQUERIMENTO PARA INTIMAÇÃO DE DEVEDORES FIDUCIANTES, com fulcro no 
artigo 26, § 4º, da Lei n.º 9.514/97, feito pela Credora COOPERATIVA DE CRÉDITO CREDI-
SETE LTDA – SICOOB CREDISETE, inscrita no CNPJ/MF sob o n.º 22.753.982/0001-25, com 
sede na Praça Barão do Rio Branco, n.º 170, Centro, em Sete Lagoas-MG, CEP 35700-060, 
relativo ao inadimplemento de parcelas no âmbito da Cédula de Crédito Bancário n.º 458285, 
emitida em 24/02/2021, em Sete Lagoas-MG, cujo imóvel dado em garantia situa-se na Rua 
Aimorés, n.º 84, Vila Cândida Câmara, em Montes Claros-MG, e cuja Alienação Fiduciária 
em Garantia foi registrada sob R-9 da Matrícula n.º 19.317, do Livro 2-1-AF, folha 076, e em 
sistema de fichas, deste Ofício do 1º Registro de Imóveis da Comarca de Montes Claros-MG. 
Após diligências, verificou-se que o devedor Fiduciante JOÃO ALEXANDRE DA SILVA SILVEI-
RA, já qualificado, não foi localizado e encontra-se em local incerto e não sabido, conforme 
Certidão expedida pelo 1º Serviço de Registro de Títulos e Documentos de Montes Claros
-MG. Em 25/10/2022, o saldo devedor total perfazia o valor de R$ 543.949,59 (quinhentos 
e quarenta e três mil, novecentos e quarenta e nove reais e cinquenta e nove centavos), o 
qual está sujeito à atualização monetária e juros de mora até a data do efetivo pagamento, e 
ainda incluirá as despesas de cobrança, os valores pagos a esta Serventia por esta Intimação 
de Devedor Fiduciante e demais encargos que vencerem neste período. Nesse contexto, nos 
termos do artigo 26 da Lei n.º 9.514/97 e do artigo 861 do Provimento n.º 260/CGJ/2013, 
procedo à INTIMAÇÃO de Vossa Senhoria para, no prazo improrrogável de 15 (quinze) dias a 
contar do recebimento desta Intimação, efetuar o pagamento do valor integral das prestações 
vencidas e não pagas e das que vencerem até a data do pagamento, os juros convencionais, as 
penalidades e os demais encargos contratuais, os encargos legais, inclusive tributos, e as con-
tribuições condominiais imputáveis ao imóvel, bem como a projeção dos valores atualizados 
para purgação da mora, DIRETAMENTE AO CREDOR FIDUCIÁRIO, por meio da Agência, ou, 
perante esta Serventia, por meio de cheque administrativo visado, com cláusula não à ordem, 
ou cheque nominal à Credora Fiduciária COOPERATIVA DE CRÉDITO CREDISETE LTDA – 
SICOOB CREDISETE. Por fim, presto as seguintes ADVERTÊNCIAS (i) Nos termos do § 5º do 
artigo 26 da Lei n.º 9.514/97, purgada a mora diante do Credor Fiduciário, o comprovante de 
pagamento deve ser apresentado a esta Serventia no prazo legal para pagamento, para fins 
de encerramento do procedimento; (ii) Por outro lado, conforme § 7º do referido dispositivo 
legal, esteja alertado de que, decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem a purga da mora, será 
garantido o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do Credor Fiduciário; 
(iii)  Conforme artigo 26-A, §§ 1º e 2º, da Lei n.º 9.514/97, até a data da averbação da conso-
lidação da propriedade fiduciária, é assegurado ao devedor fiduciante pagar as parcelas da 
dívida vencidas e as despesas de que trata o inciso II do § 3o do artigo 27 desta Lei, hipótese 
em que convalescerá o contrato de alienação fiduciária. Montes Claros-MG.

O deputado federal Marcelo Freitas 
(União Brasil), demitiu 11 assessores, 
insatisfeito com o resultado das elei-
ções em Montes Claros. O fato acon-
teceu na última segunda-feira (1º). 
Foram demitidos sete assessores que 
trabalhavam na cidade; dois, em Belo 
Horizonte e; dois; em Brasília. Reeleito 
com 82.849 votos e sendo o 37º mais 
votado entres os eleitos (em 2018 ob-
teve 58.176 votos e foi o 46º mais vo-
tado), Freitas ficou frustrado com seu 
desempenho em Montes Claros, onde 
caiu 5.371 votos de 2018 para 2022. Ele 
esperava 30 mil votos em cidade e ob-
teve nesse ano, 16.600 votos. Em 2018 
conquistou 21.971 votos. Nesse ano 
ficou em quarto lugar, perdendo para 
Délio Pinheiro com 39.288 votos, o pa-
raquedista Nikolas Ferreira com 22.645 
e o vereador Rodrigo Cadeirante com 
20512 votos.

Na eleição desse ano, Marcelo Frei-

tas teve o apoio do prefeito Humberto 
Souto, mas seus correligionários se 
queixam que foram prejudicados pelo 
secretariado municipal que preferiu 
pedir votos para o vereador Rodrigo 
Cadeirante, o deputado também teve 
um problema: virou alvo de ataques 
dos manifestantes pró-Bolsonaro, de-
pois que fez vídeo apoiando o então 
ministro Sérgio Moro, nas briga com o 
presidente Bolsonaro. No dia da visita 
de Bolsonaro a Montes Claros, quando 
seu nome foi citado recebeu uma forte 
vaia. Marcelo Freitas era cotado para ser 
candidato a prefeito em 2024.

Na manhã de ontem (3), o depu-
tado explicou que encaminhou men-
sagem a cada assessor onde explica: 
“de maneira extremamente serena, 
quero agradecer a cada um de vo-
cês por, até aqui, terem caminhados 
conosco. Passadas as eleições, é tem-
po de renovar os rumos de nosso 

mandato. Compreendo, com certa 
clareza, que a mudança não é apenas 
um direito, mas um dever para com 
meus eleitores e com minha consci-
ência. Esclareço, de antemão, que 
sempre é preciso saber quando uma 
etapa chega ao final.  Se insistirmos 
em permanecer nela mais do que o 
tempo necessário, perdemos o verda-
deiro sentido do nosso trabalho, de 
nossas vidas. É por essa razão, assim, 
que estou desfazendo esse grupo de 
trabalho. O propósito é objetivo: va-
mos renovar parcela considerável de 
nosso secretariado. Iniciarei, mesmo 
antes do novo mandato, uma série 
de mudanças que se fazem necessá-
rias. Absolutamente nada de pessoal, 
senão estritamente profissional. Gra-
dativamente, iremos comunicando a 
situação funcional de cada um dos 
senhores e das senhoras”, destacou. 
(GA)

Minas, sendo R$ 4.230.207,25 para 
Montes Claros e

R$ 1.098.856,40 para Janaúba,  
dos recursos disponibilizados por 
meio do Auxílio Emergencial à 
Gratuidade das Pessoas Idosas no 
Transporte Público Coletivo Ur-
bano. Ao todo, foram repassados 
R$ 2,46 bilhões a 539 cidades, 19 
estados e ao Distrito Federal. O 
processo de repasse dos valores 
nas contas indicadas pelos entes 
federativos foi concluído cerca de 
dois meses antes do prazo final 
para a destinação dos recursos, es-
tipulado pela legislação em 31 de 
dezembro deste ano.

Os entes serão responsáveis 
pela aplicação e pelo repasse dos 
recursos aos seus prestadores de 
serviços de transporte público co-
letivo urbano de passageiros. Tive-
ram acesso aos recursos os estados 
de Alagoas, Amapá, Amazonas, 
Bahia, Ceará, Espírito Santo, Goiás, 
Maranhão, Minas Gerais, Paraíba, 
Paraná, Pernambuco, Piauí, Rio de 
Janeiro, Rio Grande do Norte, Rio 
Grande do Sul, Santa Catarina, São 
Paulo e Sergipe, além do Distrito 
Federal. Também receberam recur-
sos prefeituras de todas as unidades 
federativas brasileiras. “Em poucas 
semanas, conseguimos efetuar o 
repasse para todos os municípios 
e unidades federativas que tiveram 
propostas aprovadas no âmbito do 
auxílio. Esse recurso será importan-
te para garantir a mobilidade urba-

na para idosos e apoiar o setor de 
transporte público, que foi um dos 
mais fortemente afetados pela pan-
demia”, afirma a secretária nacional 
de Mobilidade e Desenvolvimento 
Regional e Urbano do MDR, Sandra 
Holanda.

O MDR ainda irá repassar, por 
meio de Termo de Execução Des-
centralizada (TED), cerca de R$ 38,7 
milhões à Companhia Brasileira de 
Trens Urbanos (CBTU) e à Empresa 
de Trens Urbanos de Porto Alegre 
(Trensurb). As duas empresas públi-
cas são vinculadas ao Ministério do 

Desenvolvimento Regional.
REPASSE - Para terem acesso 

aos recursos, os municípios, esta-
dos e o Distrito Federal tiveram 
que apresentar planos de traba-
lho. Todas as movimentações de 
saídas de valores serão classifica-
das e identificadas e ficarão dis-
poníveis para acompanhamento, 
prestação de contas e fiscalização. 
Nos casos em que houver sobras 
de recursos, eles serão devolvidos 
à Conta única do Tesouro Nacio-
nal por meio da emissão e paga-
mento de Guia de Recolhimento 

da União eletrônica.
Os recursos aplicados em des-

conformidade com as regras esti-
puladas pelo Auxílio Emergencial 
à Gratuidade das Pessoas Idosas no 
Transporte Público Coletivo Urba-
no serão restituídos à Conta única 
do Tesouro Nacional, atualizados. 
O cálculo será feito com base na 
variação da Taxa Referencial da Se-
lic, acumulada mensalmente, até o 
último dia do mês anterior ao da 
devolução dos recursos – também 
será acrescido 1% de juros no mês 
da devolução. (GA)
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Santa Casa monitora crianças da UTI no 
projeto “Pratique o bem, o resto vem”

Adolescentes da Guarda 
Mirim conhecem acervo 
católico

Escola de Pirapora estimula alunos e famílias com o 
projeto “Gentileza gera Gentileza”

GIRLENO ALENCAR

A Santa Casa de Montes Claros 
foi autorizada pelo Conselho Mu-
nicipal dos Direitos da Criança e 
do Adolescente-CMDCA a manter 
por mais um ano o  projeto “Prati-
que o bem, o resto vem” que moni-
tora as crianças internada em UTI 
com equipamentos modernos. No 
marco regulatório Lei 13019/2014, 
o secretário municipal de Desen-
volvimento Social torna público 
o ofício de prorrogação ao Ter-
mo de Fomento nº 103/2022 que 
entre si celebram o Município de 
Montes Claros e a Irmandade Nos-
sa Senhora das Mercês de Montes 
Claros, proveniente da Dispensa 
do Marco Regulatório nº 23/2022, 
visando o implemento do projeto: 
“Pratique o Bem, o resto vem”, 
que tem como objetivo geral pro-
porcionar as crianças e adolescen-
tes internadas no CTI Neonatal e 
Pediatria da Santa Casa de Montes 
Claros o uso de equipamentos mo-
dernos para o monitoramento de 
sinais vitais. 

A Santa Casa de Montes Claros 
tem a segunda maior maternida-
de de Minas Gerais e realiza mais 
de cinco mil partos anualmente, 
sendo credenciado como Hospital 
Amigo da Criança. O CTI Neonatal 
e Pediatria entra com um papel 
essencial na assistência aos pre-
maturos, crianças e adolescentes 
em tratamento, reafirmando à re-

ferência da Maternidade da Santa 
Casa de Montes Claros em gesta-
ção de alto risco. Existem equipa-
mentos que são essenciais para o 
acompanhamento das crianças e 
adolescentes no período de inter-
nação da pediatria da instituição, 
os monitores multiparâmetros e os 
oxímetros de pulso são exemplos 
disso, eles são fundamentais para 
o acompanhamento dos sinais vi-
tais dos bebês internados no CTI 
Neonatal.

O hospital contava com moni-
tores multiparâmetros e oxímetros 
de pulsos antigos, que já apresen-
tavam necessidade frequentes de 
manutenção devido o tempo e 
constância de uso, o que fazia ne-
cessário em alguns momentos bus-
car equipamentos emprestados em 
outras unidades para atender aos 
que dependem dos equipamen-
tos. Esses aparelhos desgastados 
e desatualizados podem acarretar 
erros e dificultam na avaliação dos 
resultados obtidos com as terapias 
de tratamento. Contudo, ter equi-
pamentos modernos e de boa qua-
lidade é indispensável para que 
os resultados obtidos por meio 
destes guiem os médicos adequa-
damente, uma vez que eles trazem 
ainda mais precisão no fechamen-
to dos diagnósticos, e no que toca 
às rotinas e monitoramentos du-
rante a internação, o que propor-
ciona ainda mais segurança para a 
equipe assistencial.

DIVULGAÇÃO

A Santa Casa de Montes Claros 
referência em gestação de alto 
risco detém um Centro de Trata-
mento Intensivo Neonatal (CTI 
Neonatal) e pediatria que recebe 
crianças e adolescentes, oriundos 
de Montes Claros e mais 86 muni-
cípios do Norte de Minas Gerais, 
Vales do Jequitinhonha e Mucuri e 
Sudoeste da Bahia. Na assistência 
em Centros de Terapia Intensiva a 
monitorização das crianças e ado-
lescentes é parte primordial do 
tratamento, considerando que são 
fundamentais durante as intercor-

rências e são parâmetros impor-
tantes para as tomadas de decisão. 
Com o tempo de uso, os equipa-
mentos podem apresentar dados 
desconformes à realidade do pa-
ciente, podendo acarretar erros 
nos diagnósticos e na avaliação dos 
resultados obtidos com as terapias 
de tratamento. Um aparelho antigo 
ou sem manutenção adequada pre-
judica o entendimento dos sinais, 
que podem não ser coletados cor-
retamente. Neste contexto o moni-
tor multiparâmetro e oxímetro de 
pulso são necessários para o acom-

panhamento dos prematuros em 
inúmeras particularidades como 
sensores mais sensíveis, oferece 
medições de ECG, RESP, oximetria 
de pulso, pressão não invasiva e 
análises de segmento ST e arrit-
mias. Funções que são essenciais 
para o monitoramento das crianças 
e adolescentes em tratamento.

O projeto “Pratique o bem que o 
resto vem” foi criado para propor-
cionar as crianças e adolescentes 
internadas no CTI Neonatal e Pedia-
tria da Santa Casa de Montes Claros 
o uso de equipamentos modernos 

para o monitoramento de sinais 
vitais.  O projeto da Captação de 
Recursos da Santa Casa de Montes 
Claros almeja dar continuidade no 
programa por meio de parcerias 
com empresas privadas de Montes 
Claros e região, emendas parlamen-
tares, editais, dentre outras capta-
ções realizadas pela Instituição. O 
hospital contém um setor especi-
fico para captação e realização de 
parcerias, a fim de angariar recur-
sos para se manter e proporcionar 
assistência à saúde de qualidade a 
toda população norte mineira. 

O Palácio Santa Cruz, que fica 
na Praça Doutor Chaves (Praça da 
Matriz), em Montes Claros, conhe-
cido como Palácio  Episcopal re-
cebeu a visita dos adolescentes da 
Guarda Mirim de Montes Claros. 
Entidade que capacita adolescen-
tes em situação de vulnerabilidade 
social para o mercado de trabalho. 
Os visitantes foram acolhidos pelo 
Padre. José Honório e o chanceler 

da Arquidiocese de Montes Cla-
ros, Monsenhor José Osanan. O 
objetivo da visita foi apresentar 
aos jovens visitantes a riqueza do 
acervo do Arquivo da Cúria Arqui-
diocesana, que é o mais antigo do 
Norte de Minas  e conta com um 
largo acervo documental referente 
à Igreja no Norte de Minas e seus 
grandes feitos e influência no de-
senvolvimento de toda a região.

Podem ser encontrados docu-
mentos textuais, cartográficos e 
fotográficos, como também mo-
bílias, imagens, quadros, cartas, e 
um vasto número de paramentos 
e vestes litúrgicos. A equipe do 
Arquivo da Cúria Arquidiocesana 
é coordenada pelo padre José Ho-
nório e conta com a colaboração 
de Marie José Medawar Leão e Il-
dete Marques de Freitas. (GA)

A Rede Municipal de Ensino 
em Pirapora vai muito além do 
processo de construção do co-
nhecimento. A gestão pedagógica 
das escolas municipais, geren-
ciada pela Secretaria Municipal 
de Educação (SEMED), estimu-

la iniciativas das unidades para 
contribuir na formação cidadã 
dos alunos, fortalecer o convívio 
saudável e praticar o respeito e a 
tolerância na sociedade.

Dentro desta proposta, a Es-
cola Municipal Rui Barbosa pro-

moveu o evento “Gentileza gera 
Gentileza”, na noite da última 
sexta-feira (28), na Praça dos Ca-
riris, no Centro da cidade. Fruto 
do projeto com o mesmo nome, 
desenvolvido durante todo o ano 
com os alunos da escola, o even-

to levou dezenas de alunos para a 
praça pública, para incentivar nas 
crianças e suas famílias, de forma 
simples e objetiva, a prática de 
valores e hábitos em prol do apri-
moramento e da preservação dos 

relacionamentos no dia-a-dia.
Comportamentos fundamen-

tados na educação, no reconhe-
cimento, na empatia e em regras 
básicas de respeito, foram valori-
zados pelos alunos, com a expo-

sição dos trabalhos elaborados 
dentro da escola, que teve poesia, 
dinâmicas, apresentações musi-
cais e a conceituação de valores e 
hábitos saudáveis para o convívio 
social. (GA)
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PT BOMBARDEIA SOUTO NA TRIBUNA DA CÂMARA, 
MAS NÃO ENTREGA OS CARGOS

PT FAz DURAS CRÍTICAS, MAS CONTINUA NA ADMINISTRAÇÃO 
BOLSONARISTA DE SOUTO

A vereadora IARA Pimentel, a mais com-

bativa do legislativo, subiu o tom do seu dis-

curso durante a última reunião da Câmara 

Municipal de MONTES CLAROS. Ela soltou 

os marimbondos nos secretários municipais 

do prefeito Humberto SOUTO, cobrando de-

les, na Tribuna, o mesmo empenho que tive-

ram na campanha do ainda presidente Jair 

BOLSONARO. Ela criticou o péssimo aten-

dimento aos servidores públicos, a periferia 

e a zona rural, que, segundo ela, está aban-

donada pelos mesmos. lara disse que o povo 

está cansado de audiências públicas, sem 

resolver nada. Ao prefeito SOUTO, mandou 

um recado curto e grosso, lembrando que 

o mesmo precisa sair de casa pelo bem da 

cidade de MONTES CLAROS, não somente 

para fazer campanha para BOLSONARO. Ao 

final lembrou que na vida é preciso ter lado. 

Nós somos a resistência, na vida é preciso 

ter lado.

O discurso da vereadora do PT lara 

PIMENTEL repercute em todas as ro-

das da política da TERRINHA DE JJ, 

todavia, mesmo o partido dos traba-

lhadores tendo entrado em guerra 

pesada contra o prefeito Humberto 

SOUTO, até agora continua ocupan-

do cargos na administração taxada de 

bolsonarista. Em seu afiado discurso a 

vereadora IARA PIMENTEL, ao decla-

rar que na vida é preciso ter lado, tal-

vez sem querer acabou mandando um 

recado a várias alas do seu partido. A 

pergunta que não quer calar, com a 

vitória de LULA, que tomará posse em 

janeiro, continuará seu partido em 

MONTES CLAROS mamando em uma 

administração BOLSONARISTA?

AS QUENTES DE JJ

GUERRA POLÍTICA

Quem achou que a briga do PT com a administração mu-

nicipal do prefeito Humberto Souto tivesse terminado no 

segundo turno, se enganou. Fonte da mais alta credibilidade 

revelou à coluna que o Partido dos Trabalhadores fará várias 

denúncias de irregularidades contra a administração atual, 

tanto no Legislativo como no Ministério Público. Por outro 

lado, estranhamente o PT segue firme ocupando vários cargos 

de confiança no staff do palácio da Magalhães Pinto. Bastan-

te passiva a administração através da sua linha de frente não 

mostrou até agora nenhuma reação.

HOMENAGEM A DARCY

Após duras críticas nas redes sociais, a Prefeitura através 

da Secretaria Municipal de Cultura está a todo vapor nos 

preparativos para homenagear o mais ilustre dos montes-cla-

renses no mundo, o ex-senador DARCY RIBEIRO, por ocasião 

do seu CENTENÁRIO. Por outro lado, a Câmera Municipal 

de MONTES CLAROS terá o mesmo procedimento. Darcy é 

considerado a maior referência da educação no mundo. Ele 

teve expressiva participação como vice-governador do Rio de 

Janeiro no governo Leonel Brizola, inclusive foi o mentor da 

criação do sambódromo, onde acontecem desde os anos 80 os 

famosos desfiles do Carnaval carioca, que atraem turistas do 

mundo inteiro.

COMUNICAÇÃO EM BAIXA

A prefeitura de MONTES CLAROS precisa urgentemente 

rever seus conceitos de marketing. A administração precisa 

criar novas estratégias que mostrem de fato o que foi feito até 

agora, neste segundo mandato do prefeito Humberto SOUTO. 

A comunicação do palácio de SOUTO pelo andar da carrua-

gem parece não demonstrar o menor interesse para que ele 

faça seu sucessor.  Já dizia o Velho guerreiro Chacrinha, o 

maior comunicador de massa do mundo, Quem Não se comu-

nica, se trumbica. O secretário de comunicação Alessandro 

Freire perdeu por completo os rumos da criatividade.

SEM CHORO

O vice-presidente da República Hamilton Mourão, eleito 

Senador pelo Rio Grande do Sul, afirmou em entrevista ao jor-

nal O GLOBO que o novo presidente eleito no último domingo 

LULA deveria ter sido impedido de disputar a eleição. Mas, se-

gundo ele, as regras do jogo foram aceitas e a hora é de baixar 

a bola.

SÁBADO NA TV GAZETA

Neste sábado às TREZE E TRINTA HORAS na TV Gazeta 

Norte Mineira tem repeteco do programa JOÃO JORGE EM 

REVISTA, recheado de boas atrações e vários babados das ce-

lebridades. A direção geral é de FILIPE GUSMÃO.

NIVER

O querido casal Jomar e Míriam Moreira, festejando o Ni-

ver do seu filho Moreira Neto, que comemorou está semana 25 

anos de vida. Moreira brilha na área médica de SALVADOR, 

onde é um dos mais requisitados médicos do poder jovem na 

capital baiana.

MINISTÉRIO DE LULA

Após a vitória suada do PT no último domingo nas urnas 

crescem no novo cenário político as especulações em torno 

de nomes para o ministério do presidente LULA, que tomará 

posse em janeiro. A grande revelação política do ano SIMONE 

TEBET, está cotadíssima na bolsa de apostas. A cantora baiana 

Daniela Mercury circula em várias listas, sendo um dos prová-

veis nomes para o Ministério da Cultura, que será reativado. 

De Minas, o ex-deputado Reginaldo Lopes, e Alexandre Silvei-

ra também estão cogitados para cargos do alto escalão.

ELEIÇÃO NA CÂMARA

Nos próximos dias será turbinada a disputa para a Câmara 

Municipal de MONTES CLAROS. Pelo menos 3 nomes devem 

registrar chapas. Ambos do grupo do prefeito Souto.

SECRETARIADO DE ZEMA

Cresce cada vez mais a expectativa em torno do novo se-

cretariado do governador ROMEU ZEMA. Eleito no primeiro 

turno, o governador mineiro escolhe criteriosamente seus no-

vos comandados. A expectativa agora é de que ele contemple 

o NORTE DE MINAS em seu staff. Para a secretária de Saúde o 

nome do deputado Carlos PIMENTA, que após sete mandatos 

na assembleia de MINAS não foi reeleito aparece entre alguns 

nomes cogitados. O governador ROMEU ZEMA, apoiou Bolso-

naro no primeiro turno e não manifestou nenhum interesse 

neste primeiro momento, em fazer oposição ao novo presiden-

te eleito LULA.
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Ministério da Saúde lança plano de 
combate à poliomielite

Covid-19: Brasil tem 2.032 casos e nove 
mortes nas últimas 24 horas

Estado inicia vacinação ampliada contra 
meningite no estado

O Ministério da Saúde lançou 
um novo plano com o objetivo para 
vai organizar o trabalho da União, 
dos estados e dos municípios no 
combate à poliomielite. Entre as 
ações prioritárias está o fortaleci-
mento da vigilância epidemiológica 
e da vacinação. O Brasil está livre 
da poliomielite há 32 anos, mas a 
forte queda da cobertura vacinal 
desde 2015 preocupa. No ano pas-
sado, o índice ficou abaixo de 70%, 
quando a recomendação é de 95%.

O ministro da Saúde, Marcelo 
Queiroga, lembrou-se de um caso 
suspeito registrado no Pará e pediu 
que a população se vacine.

A representante da Organização 
Pan-Americana da Saúde (Opas) no 
Brasil, Socorro Gross, reafirmou 
que o risco de retorno da poliomie-
lite é real nas Américas.

O Plano Nacional de Resposta a 
Evento de Detecção de Poliovírus e 
Surto de Poliomielite pretende es-
tabelecer uma resposta coordena-
da, diretrizes e cronogramas para o 
fluxo de notificação, investigação e 
avaliação dos casos.

Nos dias 17 e 18 deste mês, o 
plano deve ser discutido com os 
estados. A capacitação de profissio-
nais está marcada para o primeiro 
semestre de 2023. (Agência Brasil)

O Ministério da Saúde divulgou 
que o Brasil tem, desde o início 
da pandemia, 688.228 mortes por 
covid-19. Segundo o boletim epide-
miológico, o total de casos confir-
mados da doença é de 34.839.337. 
Em 24 horas, houve 2.302 novos 
casos. No mesmo período, foram 
confirmadas nove mortes de vítimas 
do vírus. Ainda segundo o boletim, 
34.062.150 pessoas se recuperaram 
da doença e 88.959 casos estão em 
acompanhamento.

Em virtude do feriado de Fina-
dos, a Bahia, Distrito Federal, Minas 
Gerais e Mato Grosso do Sul não re-

passaram dados sobre óbitos e Mato 
Grosso, Pernambuco, Rio de Janeiro, 
Rio Grande do Norte, Roraima, São 
Paulo e Tocantins não atualizaram as 
informações no sistema.

ESTADOS | De acordo com os 
dados disponíveis, São Paulo lidera o 
número de casos, com 6,14 milhões, 
seguido por Minas Gerais (3,88 mi-
lhões) e Paraná (2,75 milhões). O me-
nor total de casos é do Acre (149,8 
mil). Em seguida, aparecem Ro-
raima (175,5 mil) e Amapá (178,4 
mil).

Em relação às mortes, de acordo 

com os dados mais recentes, São 
Paulo apresenta o maior volume 
(175.574), vindo, a seguir, o Rio 
de Janeiro (75.871) e Minas Ge-
rais (63.879). O menor número de 
óbitos está no Acre (2.029), Amapá 
(2.164) e Roraima (2.175).

VACINAÇÃO | Até hoje, foram 
aplicadas 488,3 milhões de doses 
de vacinas contra a covid-19, sendo 
180,3 milhões com a primeira dose 
e 162,7 milhões com a segunda 
dose. A dose única foi aplicada em 
mais de cinco milhões de pessoas. 
(Agência Brasil)

Começou nesta quinta-feira 
(3/11), em Minas Gerais, a amplia-
ção do público-alvo para imuniza-
ção com a vacina Meningocócica 
C. Poderão ser vacinados contra a 
meningite jovens de 16 a 30 anos, 
estudantes e, sem limite de idade, 
professores e trabalhadores da edu-
cação superior e profissionais de 
saúde.

O imunizante estará disponível 
em todas as Unidades Básicas de 
Saúde do estado, para a faixa etária 
ampliada, até fevereiro de 2023. A 
primeira remessa de imunizantes 

vai contar com 587,1 mil doses que 
serão distribuídas para todas as re-
giões de Minas. 

A vacina meningocócica C (Con-
jugada) está contemplada no Ca-
lendário Nacional de Vacinação e é 
recomendada aos três e cinco me-
ses de vida e um reforço com 1 ano 
de idade. Além disso, atualmente, 
também está disponível para ado-
lescentes de 11 e 14 anos.

“A meningite C é uma doença 
que podemos prevenir por meio da 
vacinação. Portanto, não podemos 
abrir mão de vacinar. Seguimos 

agora com duas metas: alcançar 
95% de imunização entre as crian-
ças de 1 anos de idade e imunizar 
este novo público”, disse o secretá-
rio de Estado de Saúde, o médico 
Fábio Baccheretti.

A DOENÇA

A meningite meningocócica 
é causada pela bactéria Neisseria 
meningitidis (meningococo) e se 
caracteriza por ser uma infecção 
das membranas que recobrem o 
cérebro. A vacinação é a principal 

maneira de prevenir a doença. As 
vacinas são seguras e eficazes, pro-
tegendo as pessoas contra a doen-
ça.

O sorogrupo de meningococo 
mais frequente no Brasil é o C, ra-
zão pela qual a vacina foi incluída 
em 2010 no Calendário Nacional 
de Vacinação da criança pelo Pro-
grama Nacional de Imunizações 
(PNI). Desde então, o número de 
casos de todos os tipos de menin-
gite caiu quase três vezes no país, 
e o de casos do tipo C caiu quase 
quatro vezes. (Agência Minas)

DIVULGAÇÃO
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TRAGÉDIA | Acidente 
deixa três mortos e 
vários feridos na 
BR-251 em Francisco Sá

Duas carretas tombam na BR-251, no feriado de 
Finados 

Dois indivíduos são presos 
com arma de fogo e drogas, 
após tentativa de homicídio 

Bombeiros realizam vistorias em 
locais com risco em Januária

Na madrugada dessa quinta-feira 
(3), três pessoas morreram e pelo 
menos dez ficaram feridas em um 
grave acidente com um ônibus na 
BR-251, em Francisco Sá. Conforme 
as primeiras informações divulga-
das pelo Samu, o ônibus seguia da 
Bahia para São Paulo e tombou às 

margens da pista. Chovia muito no 
momento do acidente. Duas mu-
lheres e um homem ficaram presos 
às ferragens e morreram no local. 
Dez pessoas foram socorridas pelo 
Samu e foram levadas para o hospi-
tal de Francisco Sá com ferimentos 
leves e moderados. 

Ainda de acordo com o Samu, 
outras 19 pessoas, que estavam no 
veículo, não ficaram feridas e segui-
ram viagem em um micro-ônibus 
disponibilizado pela empresa. O 
acidente foi na altura do KM-492 e 
o trânsito na rodovia não ficou in-
terditado.

Após homicídio tentado em Várzea da Palma, foi 
montada operação batida policial para localizar e pren-
der os autores. O principal autor foi abordado e preso. 

Em prosseguimento às diligências, foi localizada 
uma residência onde um comparsa estava guardando 
drogas e o revólver utilizado na prática delituosa.

Em virtude das fortes chuvas, 
uma equipe do 8° Pelotão de Bom-
beiros Militar, sediado na cidade de 
Januária, realizou vistorias em locais 
com risco de alagamento/inundação, 
no bairro Vila Viana, município de 
Januária. Durante as vistorias, além 

de verificar a situação das áreas em 
relação ao risco, foi oferecido apoio 
e transmitidas orientações às pessoas 
em situação de maior vulnerabilidade.

Foram vistoriadas quatro casas atingi-
das pela água, as quais ainda havia mo-
radores residindo. Esses moradores 

foram orientados quanto aos riscos 
de doenças que podem ser transmi-
tidas pelo contato com águas con-
taminadas. O Corpo de Bombeiros 
juntamente com a Defesa Civil tem 
realizado monitoramento e ações pre-
ventivas. 

Em Francisco Sá, na BR-251, duas 
carretas tombaram na última quarta-
feira. Por volta das 5h, militares fo-
ram acionados para o atendimento 
a uma ocorrência, na altura do KM-
478. Uma carreta-baú que se deslo-
cava sentido Salinas/Montes Claros 
perdeu o controle da direção e tom-
bou, parando em uma ribanceira de 
aproximadamente quatro metros, às 
margens da rodovia. O motorista, de 
39 anos, estava preso às ferragens. 

Após análise da cena e estabi-
lização do veículo, a guarnição de 
Bombeiros, usando das ferramentas 
de desencarceramento, retirou o 

motorista da cabine do veiculo. Os 
trabalhos duraram por volta de duas 
horas para remoção. 

O motorista apresentava cons-
ciente, com suspeita de fratura em 
membro superior direito, sendo re-
passado a equipe médica do SAMU. 
A PRF esteve presente controlando o 
trânsito local. As causas do acidente 
são desconhecidas pelo Corpo de 
Bombeiros.

Na mesma rodovia, na parte da 
tarde de quarta-feira, outra carreta 
tombou. Militares compareceram ao 
local e prestaram os devidos atendi-
mentos.
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ALMG discute compensação 
ambiental e desconsidera Ecocrédito

Maçonaria lança 
Novembro Azul em 
Montes Claros

Astranorte assina TAC com MPT por assédio 
eleitoral

Prefeito nomeia nova diretoria da Amasbe

Esurb cortara canteiro de avenida para criar 
acesso à nova prefeitura
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GIRLENO ALENCAR

A Comissão de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável da 
Assembleia Legislativa  realizou na 
manhã de ontem (3),  uma audiên-
cia pública para discutir projeto de 
lei que instituir a Política Estadual 
de Serviços Ambientais no Estado 
(Pesa). O requerimento é de au-
toria do presidente da comissão, 
deputado Noraldino Júnior (PSC). 
O parlamentar destaca que a pro-
posição busca, entre outros obje-
tivos, viabilizar que protetores e 
organizações não-governamentais 
(ONGs) fiquem aptos a receber re-

cursos do Estado como pagamento 
por serviços ambientais. O Projeto 
de Lei (PL) 4.041/22, de autoria do 
parlamentar, ainda deve ser rece-
bido pelo Plenário da ALMG para 
começar a tramitar. Porem, desde 
o ano de 2007 que   Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMMA), recompen-
sa a preservação ambiental com 
a concessão do Ecocrédito. Para 
cada hectare preservado, a Pre-
feitura paga o valor de 5 UREFs 
(Unidades de Referência Fiscal Mu-
nicipal), o que equivale a R$ 277. 
O valor pode ser utilizado para o 

pagamento de tributos municipais 
ou para a compra, em estabeleci-
mentos comerciais credenciados.

Quem  possui área na zona ru-
ral de Montes Claros e se interessar 
em preservar a natureza por meio 
do Ecocrédito, obtenha mais infor-
mações na SEMMA, pelo número 
(38) 2211-3337. Para o secretário 
de Meio Ambiente de Montes Cla-
ros, Soter Magno, o Ecocrédito é 
um programa de grande importân-
cia para a preservação ambiental 
na cidade. “É necessária a proteção 
de nossas matas e nascentes para o 
bem de todos, e o Ecocrédito con-
tribui para isso”, afirmou.

A  maçonaria lançou ontem 
(3), na praça doutor Carlos, a 
campanha Novembro Azul, de 
conscientização sobre o câncer de 
próstata nos homens. O evento 
foi articulado pela loja maçônica 
vigilantes do norte com apoio da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes) e parceiros. 
As ações são implementadas pela 
Coordenadoria de Apoio ao Estu-

dante (CAE), vinculada à Pró-Rei-
toria de Extensão da Unimontes. 
Ainda no âmbito da Universidade, 
participam da campanha o Hos-
pital Universitário Clemente de 
Faria, a Diretoria de Desenvol-
vimento de Recursos Humanos 
(DDRH) e a Rádio Unimontes 
101,1 FM.

A campanha terá uma série de 
ações voltadas para a conscienti-

zação sobre a prevenção do cân-
cer próstata, com destaque para 
a panfletagem, palestras e blitze 
educativas. Contará, ainda, com 
aferição de pressão arterial, testes de 
glicemia e outros tipos de atendimen-
to. As atividades serão desenvolvidas 
no campus-sede da Universidade, em 
praças, nos bairros, igrejas e outros 
espaços em Montes Claros e cidades 
vizinhas. (GA)

Após ser denunciado por partici-
par de movimento articulado entre 
comerciantes de Sete Lagoas, que 
prometeram feriado no dia 31/10, 
caso determinado candidato ven-
ça as Eleições 2022, o proprietário 
da Associação dos Transportes do 
Norte de Minas (Astranorte), locali-
zada em Montes Claros, assinou um 
Termo de Ajuste de Conduta (TAC) 
perante o Ministério Público do Tra-
balho em Minas Gerais (MPT-MG).

Dentre os compromissos assu-
midos, está o de dar visibilidade 
pública às obrigações assumidas. A 
Associação deverá divulgar e man-
ter até o dia 31/10/2022, comuni-
cado de retratação nos quadros de 
avisos da empresa e publicá-lo em 
sua página na internet. Além disso, 
deverá também comprovar ao MPT

-MG, que entregou o comunicado 
aos seus empregados, mediante 
recibo, bem como informou a eles 
que são livres para fazerem suas 
escolhas.

Para assegurar o legítimo di-
reito ao voto secreto e livre, a 
associação deverá abster-se de 
ameaçar, mesmo que de forma 
velada, constranger ou orientar 
pessoas que possuem relação de 
trabalho com a empresa a mani-
festar apoio, votar ou não votar, 
nas eleições, em candidatos indi-
cados pela empresa; abster-se de 
dar, oferecer ou prometer dinhei-
ro, dádiva, festa, churrasco, folga, 
feriado, bonificação ou qualquer 
outra vantagem ou benefício aos 
trabalhadores para obter manifes-
tação política ou o voto deles para 

determinado candidato; abster-se 
de realizar manifestações políticas 
no ambiente de trabalho e fazer re-
ferência a candidatos em reuniões 
e por meio de trabalho, uniformes 
ou quaisquer outras vestimentas, 
cartazes, panfletos, etc.

Além de não impedir, dificultar 
ou embaraçar os trabalhadores, no 
dia da eleição, de exercer o direito 
ao sufrágio, ou de exigir compen-
sação de horas, ou qualquer outro 
tipo de compensação pela ausên-
cia decorrente da participação no 
processo eleitoral e de não discri-
minar ou perseguir quaisquer dos 
trabalhadores, por crença e convic-
ção política. Em caso de descumpri-
mento, o valor da multa será de R$ 
30 mil a cada constatação e a cada 
trabalhador prejudicado.(GA)

O prefeito Humberto Souto 
nomeou os cargos interinos na 
Agência Municipal de Água, Sa-
neamento Básico e Energia de 
Montes Claros (Amasbe), onde 

reconduziu o vice-prefeito Gui-
lherme Guimarães como presi-
dente; Melquiades Ferreira de 
Oliveira, como diretor técnico
-operacional; Sebastião Caetano 

Prates como diretor administrati-
vo-financeiro; Lorena Maria Gui-
marães Alves como diretora de 
Qualidade e Fiscalização e Gislai-
ne Rocha de Souza. 

A Agência Municipal de Água, 
Saneamento Básico e Energia de 
Montes Claros (Amasbe) foi cria-
da em 2015, com a finalidade de 
gerir a concessão de água esgoto 

de Montes Claros. Naquele ano, 
ela tomou a concessão da Co-
pasa, mas a Justiça suspendeu. 
Nesse ano, a Amasbe contratou a 
Fadenor para verificar se o valor 

das contas de água em Montes 
Claros estão dentro do parâme-
tro, depois que o Ministério Pú-
blico constatou cobrança indevi-
da. (GA)

A Empresa Municipal de Serviços, 
Obras e Urbanização (Esurb) cortará 
o canteiro central da avenida gover-

nador Magalhaes Pinto, de acesso ao 
aeroporto, para construir uma baia 
de ônibus em frente à cidade admi-

nistrativa de Montes Claros (nova 
prefeitura) e com isso, afetar quem 
faz caminhadas naquela parte da ci- Mais informações: (11) 4083-2575/www.biasileiloes.com.br 

EDITAL ÚNICO DE LEILÃO | PRESENCIAL E ON-LINE
1º Leilão: dia 10/11/2022 às 11h30 2º Leilão: dia 14/11/2022 às 11h30

RODOBENS
BANCO

Eduardo Consentino, Leiloeiro Oficial, matrícula JUCESP nº 616 (João Victor Barroca Galeazzi – preposto em exercício), 
devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário BANCO RODOBENS S/A, CNPJ/MF sob nº 33.603.457/0001-40, faz saber 
que, nos termos do artigo 27 da Lei 9.514 de 20 de novembro de 1997 e regulamentação complementar do Sistema de 
Financiamento Imobiliário, que institui alienação fiduciária de bem imóvel, fará realizar: Primeiro Leilão:
dia 10 de Novembro de 2022 às 11:30 horas. Segundo Leilão: dia 14 de Novembro de 2022 às 11:30 horas. Local
do Leilão: Avenida Fagundes Filho, 145 – conj. 22 – Vila Monte Alegre – São Paulo/SP e pela internet no site: 
www.biasileiloes.com.br. As demais condições de venda constarão no catálogo que será distribuído no leilão ou pela 
internet. Descrição do Imóvel: O lote de terreno nº 07, da quadra “F”, com área superficial total de 156,72 m², situado 
na Av. Projetada “B”, no loteamento “TERRA JARDIM – MONTES CLAROS”, nesta cidade de Montes Claros/MG,
com as seguintes medidas e confrontações: 12,67m em curva de frente, 9,50m nos fundos, por 20,69m do lado direito, 
12,31m do lado esquerdo, confrontando pela frente com a Av. Projetada “B”, pelo lado direito com o lote nº 06
e com parte do lote nº 11, pelo lado esquerdo com parte do lote nº 08, e pelos fundos com o lote nº 10. Matrícula
nº 55.414 do Ofício do 2º Registro de Imóveis de Montes Claros/MG. Obs: Consta a existência de Processos
nºs 5014883-20.2022.8.13.0433 TJ/MG e 5011179-33.2021.8.13.0433 TJ/MG . Valor de Venda do Imóvel acima 
descrito: 1º Leilão R$ 71.940,00. Valor de Venda do Imóvel acima descrito: 2º Leilão R$ 95.619,91. Caso não haja 
licitantes ou não seja atingida a oferta mínima prevista, os bens serão vendidos em 2º Leilão Extrajudicial, no dia
14 de Novembro de 2022, às 11:30 horas, no mesmo local, pelo maior lance ofertado (§ 2º do Art. 27), desde que igual 
ou superior ao valor da dívida, das despesas, dos prêmios de seguro, dos encargos legais, inclusive tributos,
das contribuições condominiais e honorários advocatícios.  Para a participação online o Arrematante deverá se habilitar 
no site www.biasileiloes.com.br , até uma hora antes do leilão. Obs: Eventuais débitos de IPTU, condomínio, custas
do leilão e quaisquer outros débitos que o imóvel possuir, estes serão por conta exclusiva do arrematante. O pagamento, 
em qualquer dos leilões, será à vista e em favor da Credora Fiduciária, no valor integral do lance vencedor. Não será 
aceito pagamento mediante cheque. Correrão por conta do comprador todas as despesas relativas à aquisição
do imóvel no leilão, como: pagamento de 5% (cinco por cento) a título de comissão do Leiloeiro sobre o valor
de arrematação e no ato da arrematação, Escritura Pública, Imposto de Transmissão, Foro, débitos de luz e água, 
débitos de IPTU, taxas, alvarás, certidões, emolumentos cartorários, registros, averbações, etc. A escritura pública 
caso seja necessária será realizada em até 90 (noventa) dias. O imóvel objeto do leilão será alienado em caráter
“Ad Corpus” e no estado em que se encontra inclusive no tocante a eventuais ações, ocupantes, locatários e posseiros. 
A vendedora não se responsabiliza por quaisquer irregularidades que porventura possam existir, seja por divergência 
de áreas, mudança no compartimento interno, averbação de benfeitoria, estado de conservação, localização, situação 
fiscal e ocupação do imóvel arrematado. Caso necessite de regularização da área construída, esta será por conta do 
arrematante. Conforme alteração da Lei 9514/97, artigo 27, pela lei 13.465/17 § 2-B, fica assegurado ao devedor 
fiduciante o direito de preferência para adquirir o imóvel por preço correspondente ao valor da dívida acrescido de 5% 
(cinco por cento) de comissão do leiloeiro, conforme esse edital. A vendedora não se responsabiliza por eventuais 
questionamentos que possam ser feitos judicialmente pelo(a) anterior proprietário(a). Na hipótese do imóvel 
arrematado estar ocupado ou locado, o arrematante assume total responsabilidade no tocante à sua desocupação, 
assim como suas respectivas despesas. O arrematante também exime a vendedora de quaisquer responsabilidades
por eventuais ações judiciais impetradas pelos proprietários anteriores ou terceiros, com referência ao imóvel
e ao procedimento ora realizado, bem como de danos morais, materiais, lucros cessantes, etc.

dade, a empresa foi contratada por 
R$ 33.447,03, através do  processo 
nº 652/2022 – dispensa de licitação 
nº. 095/2022.

A avenida Governador Magalhães 
pinto é uma continuidade da BR-
251 e da acesso ao aeroporto e toda 
zona norte de Montes Claros, com 
mais de 29 bairros e 70 mil pesso-
as. Na década de 1990, avenida foi 
reconstruída e recebeu o canteiro 
central que é usado para caminhas. 
Porém, como o canteiro é continuo, 
todo veículo que trafega ali tem 
de percorrer três quilometros de 
sua extensão para fazer o retorno 
ou conversão. Com a mudança da 
prefeitura para o antigo prédio da 
Coteminas, com mais de 4.000 servi-
dores, o município decidiu criar essa 
baia para chegar ao prédio. (GA)
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Pajeú e o Coronel se enfrentam. Deodora ataca Pajeú e o expulsa de sua fazenda. Firmi-
no decide cuidar do caso de Xaviera. Labibe vai atrás de Maruan na casa de José. O Coronel 
se recusa a dar dinheiro para Tertulinho. José questiona Vespertino sobre a invasão em sua 
casa. Tertulinho toma uma decisão sobre José e Candoca, e Deodora se preocupa. Labibe 
resolve ficar com Maruan, e Latifa e Zahym se desesperam. Tomás e Sávio implicam com 
Firmino por defender Lorena. Sabá Bodó comenta com Nivalda que vai se vingar do Coro-

nel e pegar o dinheiro de José. Jessilaine convida Candoca para ser secretária de Saúde de Canta Pedra.

Moa assegura a Danilo que ele não terá autorização para pegar Chiquinho no colégio. 
Fernanda comenta com Rebeca sobre a foto que viu na SG. Clarice conversa com Andréa 
Pratini e conta que quer descobrir quem a estava ameaçando. Pat fala com Moa que vai dar 
um jeito de conseguir a modificação da fórmula. Duarte critica Jéssica por acreditar em Re-
nan. Ítalo provoca Leonardo por causa de Clarice. Luana põe Ítalo a par do que Leonardo 
fez contra Clarice e Martha.
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Núbia guarda as fotos dizendo a Adalgisa que agora tem provas contra Brisa. Gil vai 
para a casa de Ari. Oto deixa Brisa na casa de Helô e pede que não diga à delegada o 
seu nome. Dante e Helô notam que Brisa não contou toda a verdade. Creusa diz a Brisa 
que a afilhada está gostando de Oto. Cidália dá o endereço de Ari para Dante e manda o 
professor contar ao rapaz que Brisa está viva. Talita explica a Guerra que foi enganada e 
que não sabia que Ari tinha relação com Dante. 

Renato vai à casa Ruth pedir novamente a diretora em namoro, e ela aceita. No pro-
grama The Noite com Danilo Gentili’, Pinóquio afirma que as pessoas o rejeitam e que ele 
não quer mais se sentir dessa forma. Ruth pede sigilo a Renato sobre o pedido de namoro. 
Pinóquio faz um espetáculo no programa do SBT e dança ao som da música tema do 
personagem. A identidade de Cobra, o grande vilão da trama, é revelada.

Otniel corre para contar a Josué sobre a pegada de gigante que encontrou pró-
ximo ao riacho. Kamir diz que Melina o traiu. A moça implora para ser perdoada. 
Josué é avisado sobre a pegada do gigante e sai para falar com os outros guerreiros. 
Kamir manda prenderem Melina na masmorra. Samara não se conforma em casar 
com o novo pretendente. Josué, Otniel e os outros guerreiros saem para verificar o 
local onde a pegada foi encontrada. Acã diz que Gibar precisa desonrar Acsa. O vilão 

manda o filho presentear a moça com uma joia. O carcereiro Kruga amedronta Melina na masmorra. Ula implora 
para kamir libertar a filha. Tiléia, Arauto e os Lagartos armam um plano para libertar Lagartinho. Josué, Otniel e os 
outros guerreiros não encontram a pegada. Eles são obsenados de longe. Gibar presenteia Acsa com uma joia. Ela 
avisa sobre o perigo de estarem juntos.

‘BBB 23’ poderá ter plateia 
novamente em dia de eliminação e 
público comemora

Com câncer, Anderson, do grupo Molejo, 
revela como encarou o diagnóstico da doença

Depois de vetar a participação da 
plateia por causa do coronavírus, a 
emissora poderá voltar com o públi-
co no programa ao vivo em dia de 
eliminação.

O “BBB 23” continua inovando 
antes da estreia. Após faturar quase 
R$ 1 bilhão em patrocínio, o progra-
ma da Globo poderá voltar com a 
presença da plateia após três anos, 
de acordo com o jornalista Matheus 
Baldi. A atração tinha vetado a pla-
teia por causa da Covid-19 e em 
2023 a tradição do público e os fa-
miliares receberem o eliminado da 
semana pode ser uma realidade.

Nas redes sociais, o público do 
programa, que agora também é pa-
trocinado pelo TikTok após o apli-
cativo trocar a Record pela Globo, 
comemorou a informação. Em ou-
tubro, Boninho mostrou algumas 
pistas sobre como serão os persona-
gens da próxima edição.

O diretor também chegou a mos-
trar os bastidores de uma dinâmica 
com pipocas. “Estamos terminando 
mais uma rodada de entrevistas, 
muito legal. Essa semana a gente 
rodou bons lugares, bons persona-
gens. Gente bacana, pipoca legal e 
animada”, contou Boninho.

DEOLANE EXPLICA MOTIVO 
PARA TROCAR BBB POR A FAZENDA

Sem saber que sua mãe fez de 
tudo para tirá-la de “A Fazenda”, 
Deolane explicou para os amigos o 
motivo de não aceitar convite para 
o “BBB” e trocar o reality da Globo 
pelo da Record.

Em conversa com os aliados, 
Deolane, que conquistou um valor 
milionário ao apostar na vitória de 
Lula, disse: “Me falavam: ‘Deolane, 
vai pro outro [BBB] que não preci-
sa fazer nada’. Eu respondia: ‘meu 
amor, eu tenho cara de A Fazenda, 
não tenho cara do outro reality’”.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Convite Maldito
105min - Terror 14

One Piece Film - Red
115min - Animação 

 

Sorria
115min - Terror 16

Lilo, Lilo, Crocodilo
107min - Animação 

Adão Negro
125min - Ação 14

 
A Luz do Demônio

94min - Teatro 14

Vocalista do Molejo, Anderson 
Leonardo recebeu diagnóstico de 
tumor em outubro. Em entrevista, o 
cantor falou sobre tratamento contra 
o câncer. Veja!

Vocalista do Molejo, Anderson Le-
onardo falou sobre sua confiança na 
cura em meio ao tratamento contra o 
câncer, diagnosticado em outubro. O 
cantor participou do podcast “Bull-
dog Show” e durante o papo partici-
pou de uma brincadeira na qual tinha 
três pedidos a fazer para um gênio da 
lâmpada.

“Papai do céu já está me dando 
essa força, mas o primeiro pedido 
é ter bastante saúde, porque a pior 
coisa é você receber uma notícia e fa-
lar: ‘Caraca, vou vencer, mas que es-
tranho. Não bebo muito, não fumo, 
malhando, na melhor fase, mulher 
bacana, trabalhando direitinho e vem 

isso?’. Mas graças a Deus isso não me 
pertence. O segundo pedido é saúde 
de novo e o terceiro pedido também 
é saúde”, afirmou.

ANDERSON DETALHA MOMEN-
TO QUE VIVEU COM JOVEM COM 
CÂNCER

Após contato com outros pacien-
tes em tratamento, Anderson passou 
a ver o diagnóstico com outros olhos. 
“A gente não dá valor (à saúde) e você 
não tem noção do que é até chegar 
e você ver pessoas lá (no hospital)”, 
comentou o músico.

“Quando fui fazer meu tratamen-
to, vi uma jovem de 21 anos indo 
sozinha batalhar. Ela está se curando 
e eu perguntei para ela se eu podia 
abraçá-la. Essa menina não deve nem 
saber quem sou eu e deve pensar: 

‘Esse cara é maluco’. Mas falei para 
ela: ‘Vamos vencer essa batalha, tá?”, 
relatou.

ANDERSON FAZ PLANOS PARA 
QUANDO CHEGAR À CURA

Para superar a doença, Anderson 
se mantém otimista, assim como Si-
mony. A cantora revelou o diagnós-
tico de câncer no intestino e segue 
realizando quimioterapia.

“Muitas pessoas falam que eu te-
nho que ir para Nova York, para não 
sei onde (buscar tratamento), mas 
eu digo que não, tanto que fui para 
São Paulo pedir uma segunda opi-
nião num hospital bacana, que é o 
Sírio Libanês e o médico disse que o 
exame estava correto. Por isso que eu 
quero bastante saúde, não sou Beth 
Carvalho, mas vou festejar”, declarou 
o artista.
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América garante ao menos Sul-Americana 
em 2023 com vitória sobre o Inter

Codevasf promove 19º Seminário de 
Apicultura no Norte de Minas

Ex-Cruzeiro, Montillo comenta expectativa para 
jogo: 'Muito empolgado'

Veja a chance de o Atlético conseguir vaga na 
Libertadores
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América atingiu pontuação necessária para Sul-Americana 
com a vitória por 1 a 0 sobre o Inter nessa quarta-feira

O América irá disputar uma 
competição continental em 2023. 
Na quarta-feira (2), o clube minei-
ro venceu o Internacional por 1 a 
0, no Independência, atingiu os 49 
pontos na Série A e garantiu, ao 
menos, uma vaga na Copa Sul-A-
mericana da próxima temporada.

Segundo dados do Departa-
mento de Matemática da UFMG, a 
pontuação necessária para assegu-
rar a ida ao torneio é de 48 pontos. 
Além de ultrapassar este número, 
o Coelho não pode mais ser alcan-
çado pelo Coritiba, 15º colocado, 
que tem 38 pontos a três rodadas 
do fim. 

Como o Flamengo conquistou 
a Copa do Brasil e a Copa Liber-
tadores nesta temporada, o Cam-
peonato Brasileiro classificará os 
oito primeiros colocados para a 
principal competição continental. 

Os times que terminarem entre 9º 
e 14º lugar garantem vaga na Sul-A-
mericana.

Ainda de acordo com a Federal, 
o América tem 26,5% de chance de 
ir à Libertadores, contra 73,5% de 
Sul-Americana. Antes do início da 
rodada, os números eram de 9,2% 
e 90,7%, respectivamente. 

De qualquer forma, esta é a se-
gunda temporada consecutiva em 
que o América consegue se classi-
ficar para um torneio continental. 
Neste ano, o time foi eliminado 
na fase de grupos em sua estreia 
na Libertadores. 

 
AMÉRICA NO BRASILEIRO

 
Com a vitória sobre o Inter, 

o América subiu duas posições e 
terminou a 35ª rodada em nono, 
com dois pontos a menos que o 

São Paulo, oitavo colocado. Para 
o técnico Vagner Mancini, o pano-
rama da competição muda a cada 
semana. 

“É importante usar essa vitó-
ria. Como ainda faltam nove pon-
tos para serem disputados, ter 
um fôlego para, mais uma vitória 
em sequência, de repente fazer 
parte de um outro grupo, porque 
a cada rodada muda. (...) Dá para 
seguir sonhando. Ao término de 
cada rodada olhamos para a clas-
sificação e vemos que o panora-
ma pode ser alterado”, afirmou o 
treinador, em entrevista coletiva 
após a partida. 

O América voltará a campo 
para enfrentar o Red Bull Bragan-
tino, no sábado (5/11), às 19h, no 
Estádio Nabi Abi Chedid, em Bra-
gança Paulista, pela 36ª rodada do 
Brasileiro. (Superesportes)

O potencial econômico e a opera-
cionalização da Indicação Geográfi-
ca do Mel de Aroeira – um típico 
produto da mata seca no Norte de 
Minas Gerais – serão os dois princi-
pais temas abordados no 19º Semi-
nário de Apicultura do Norte de Mi-
nas. O evento será promovido pela 
Companhia de Desenvolvimento 
dos Vales do São Francisco e do Par-
naíba (Codevasf ) no próximo dia 10 
de novembro, a partir das 8 horas, no 
auditório da Ordem dos Advogados 
do Brasil em Montes Claros (MG).

O seminário será realizado de 
forma híbrida. Além do modo pre-
sencial, o participante poderá optar 

por acompanhar a programação pelo 
canal da Codevasf no Youtube: ht-
tps://www.youtube.com/Codevas-
fOficial.

A estimativa da organização é de 
um público de mais de 700 partici-
pantes no local, entre apicultores, 
produtores rurais, fornecedores de 
equipamentos, estudantes, técnicos 
da área agrícola, agentes financei-
ros e dirigentes de entidades públi-
cas e privadas.

Emater/MG, Senar/MG, Sebrae e 
Cooperativa dos Apicultores e Agri-
cultores Familiares do Norte De Mi-
nas (Coopemapi) também integram 
a coordenação do evento.

    PROGRAMAÇÃO

No período da manhã, a progra-
mação contará com as seguintes pa-
lestras: “Marcas coletivas e indicações 
geográficas – a importância para os 
territórios”, por Ricardo Boscaro de 
Castro, do Sebrae/MG; “Operacionali-
zação da indicação geográfica do mel 
de aroeira do Norte de Minas”, por 
Hélio César de Oliveira, presidente 
do Conselho de Desenvolvimento 
da Apicultura do Norte de Minas; “A 
importância do cooperativismo em 
Minas Gerais”, por Rogério Cássio 
Ferreira Coelho, da Organização das 
Cooperativas do Estado de Minas 

Gerais (OCEMG); “Sicoob Credinor 
como agente de desenvolvimento do 
Norte de Minas”, por Dario Colares 
Araújo Moreira.

Já a programação da tarde terá 
as palestras: “A importância de boas 
práticas na valorização do mel norte 
mineiro”, por Gilzeane dos Santos 
Sant’Ana, professora da Universida-
de Estadual de Montes Claros (Uni-
montes);  “Cenário e Perspectiva da 
Apicultura no Brasil”, por Sérgio Luiz 
Gonçalves Farias, presidente da Con-
federação Brasileira de Apicultura 
(CBA).

Para encerrar o seminário, o coor-
denador regional do Instituto Minei-

ro de Agropecuária (IMA), Rômulo 
Tadeu Pace, falará sobre “A importân-
cia da regularização do cadastro de 
apicultores”.

APICULTURA NO 
NORTE DE MINAS

    
De acordo com o superinten-

dente regional da Codevasf em Mi-
nas Gerais, Marco Câmara, existem 
aproximadamente 1.800 famílias 
de pequenos produtores rurais que 
atuam na atividade apícola no Norte 
de Minas, produzindo mais de 950 
toneladas de mel por ano. Toda essa 
produção rende em torno de R$ 15 

milhões.
Nos últimos dois anos, segundo o 

engenheiro agrônomo da Codevasf, 
Alex Demier, um dos coordenadores 
do 19º Seminário de Apicultura, a 
Companhia investiu mais de R$ 5 mi-
lhões na atividade apícola do Vale do 
São Francisco em Minas Gerais, bene-
ficiando 30 associações de apicultores 
em 25 municípios no estado. Esses 
recursos foram aplicados na implan-
tação de unidades de beneficiamento 
do mel, aquisição de equipamentos e 
insumos de produção, bem como em 
capacitação de apicultores e na cons-
trução de uma cooperativa de apicul-
tores do Norte de Minas.

Ex-jogador, Walter Montillo 
demonstrou expectativa positiva 
para o jogo do Cruzeiro contra o 
CSA, neste domingo (6), às 18h30, 
no Mineirão, pela última rodada 
da Série B. Pela primeira vez, o 
ex-atleta celeste voltará ao Brasil 
para acompanhar a Raposa.

“Galera cruzeirense, tudo bem? 
Domingo estarei em campo, no 
Mineirão, não consegui nunca es-

tar do lado de dentro, mas estarei 
torcendo um pouquinho. Muito 
obrigado, Rodrigo Genta ( jornalis-
ta e ex-funcionário do Cruzeiro), 
que fez questão de me convidar, 
vou levar meu filho também. Estou 
muito empolgado com esse convi-
te. Um grande abraço para todos. 
Domingo a gente se encontra lá”, 
disse.

Montillo nunca jogou pelo 

Cruzeiro no Mineirão. Na época 
que ele vestiu a camisa da Raposa, 
o estádio estava em reforma para 
a Copa do Mundo. Na única vez 
que esteve no estádio, foi bastan-
te vaiado pelo torcedor celeste. 
O jogo aconteceu alguns meses 
depois após ele ser vendido para 
o Santos. A partida terminou sem 
gols.

PASSAGEM DE MONTILLO 
PELO CRUZEIRO

O ex-meia Walter Montillo mar-
cou época no Cruzeiro entre os 
anos de 2010 e 2012. Principal 
destaque ofensivo desde que che-
gou ao clube comprado junto à 
Universidad de Chile, o ex-camisa 
10 se tornou ídolo da torcida, mas 
teve uma saída conturbada para o 

Santos no início de 2013.
À época, o presidente Gilvan de 

Pinho Tavares se mostrava contrá-
rio à venda, mas acabou aceitando 
oferta do Santos de 10 milhões de 
euros, dos quais o Cruzeiro ficou 
com 60%. A parte restante perten-
cia a dois investidores.

Mas o martelo foi batido em 3 
de janeiro de 2013, sem que Mon-
tillo ao menos se despedisse da 

torcida. Na negociação, o Cruzeiro 
ainda recebeu de volta o volante 
Henrique, que pertencia ao Santos 
e passara pela Toca entre 2008 e 
2011.

Pelo clube celeste, foram 122 
jogos, 36 gols e 36 assistências. 
Montillo ajudou o time a ser vice-
campeão brasileiro, em 2010, e 
campeão mineiro, em 2011. (Supe-
resportes)

Terminada a 35ª rodada do 
Campeonato Brasileiro, o Atlé-
tico tem hoje 72.7% de probabi-
lidade de garantir uma vaga na 
Copa Libertadores da América do 
ano que vem, segundo dados do 
Departamento de Matemática da 
UFMG.

Neste ano, os oito primeiros 
colocados do Brasileirão conse-
guem uma ‘senha’ para o maior 
torneio de clubes do continente.

O regulamento da CBF prevê 
que os seis primeiros disputem 

a Libertadores do ano que vem. 
Como o Flamengo foi campeão 
do torneio continental e da Copa 
do Brasil, dois novos acessos fo-
ram abertos no Brasileirão.

Vale lembrar que o Flamengo 
está garantido na próxima Copa 
Libertadores por ter vencido o 
torneio deste ano. Palmeiras, 
Inter, Fluminense e Corinthians 
também já estão confirmados na 
competição internacional.

Veja a probabilidade de cada 

clube:

Athletico-PR - 94.5%
Atlético - 72.7%
São Paulo - 59.3%
Fortaleza - 28.6%
América - 26.5%
Botafogo - 11.2%
Santos - 6.9%

*Dados do Departamento de 
Matemática da UFMG

Veja como está a disputa no 

momento

6° - Athletico-PR - 54 pontos e 
15 vitórias

7° - Atlético - 52 pontos e 13 
vitórias

8° - São Paulo - 51 pontos e 12 
vitórias

9° - América - 49 pontos e 14 
vitórias

10° - Fortaleza - 48 pontos e 13 
vitórias

11° - Botafogo - 47 pontos e 13 
vitórias (Superesportes)
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QUINTA-FEIRA, quando cheguei ao enterro da belíssima e inesque-
cível Nadla Braga que nos deixou de repente e abalou a todos, fiquei im-
pressionado com o que vi: O GRANDE JAZIDO da família Braga que era 
um dos mais belos do cemitério, estava com suas duas enormes colinas 
VAZIAS. Ali tinha uma ESCULTURA de Nossa Senhora com mais de um 
metro em bronze, uma verdadeira obra de arte que não se faz mais hoje 
e a mesma foi ROUBADA. Agora eu pergunto, onde anda a SEGURAN-
ÇA DO NOSSO CEMITÉRIO TRADICIONAL? Não só esta escultura, mas 
muitas e muitas outras já foram roubadas e transformadas em BOLO DE 
BRONZE. Muito triste...

MEUS PARABÉNS ao grande querido MONSENHOR GUSTAVO, o 
muito querido PADRE ALENCAR que foi festejado na terça-feira pelos 
seus 90 anos. Longa vida querido amigo...

JÁ COMEÇARAM A REFORMA do MERCADO MUNICIPAL, mas os 
feirantes estão reclamando que primeiro deveriam reformar os BANHEI-
ROS que estão destruídos. Mas, esperem, pois a reforma é lenta.  O 
importante é que pelo visto teremos um NOVO MERCADO, digno de ser 
recebido pelos visitantes que chegam a city...

VOLTO A PEDIR a secretaria do ambiente para que corte com urgên-
cia uma GRANDE ÁRVORE morta no jardim da BORBOLETA DE DONA 
DINA PAULINO que é muito bem cuidada pelo meu irmão Carlinhos e 
os vizinhos. Sempre florida e ficam em frente o Edifício Roma. 

SALVE A CHUVA que tem caído aqui neste seco sertão norte mineiro 
e pedimos ao bom Deus para que ela continue. Já estamos vendo tudo 
verde e florido. Certamente o homem do campo está feliz. 

O CONHECIDO PANCHO SILVEIRA, vai receber no SKEMA-KENTE 
no próximo dia 17 a turma da DIRETORIA com muito uísque importa-
do e pratos finos como bacalhoada mas sem faltar o arroz com pequi. 
Promete botar para jorrar o champanhe Veuve Clicquout e o 12 anos.

MAIS UMA DICA de plantas medicinais: o HIDRASTE é outra tam-
bém conhecida como RAIZ AMARELA que é vendida em nosso Mercado 
Municipal e que possui propriedades anti-inflamatórias e antimicrobia-
nas e é usada no tratamento de infecções, além de fortalecer o sistema 
imunológico.

APLAUSOS PARA BOLSONARO 

COM muita dignidade e defendendo os direitos da DEMOCRACIA, o 
Presidente Jair Bolsonaro agradeceu os milhares de eleitores, ou seja, a 
metade praticamente dos brasileiros que votaram nele e confrontou a 
todos dizendo que vai sempre combater as corrupções no País. Gostei 
da sua atitude, como era de se esperar, agradecer a multidão de manifes-
tações contra as eleições e pedir aos CAMINHONEIROS para desobstruir 
as rodovias e disse: “ESTOU TÃO TRISTE COMO VOÇÊS, mas temos que 
ter a cabeça no lugar. Os protestos são muito bem vindos, fazem parte 
do jogo democrático, mas não é legal o fechamento de rodovias pelo 
Brasil prejudicando o direito de IR E VIR. NÃO VAMOS PERDER ESSA 
NOSSA LEGITIMIDADE”...

EM CIMA DO MURO

COM a vitória do PT, tem sido impressionante o número de políti-
cos, jornalistas e pessoas conhecidas que ESTAVAM EM CIMA DO MURO 
e agora estão aí ELOGIANDO A VITÓRIA DE LULA. Eta falsidade. Mas 
vamos torcer para que desta vez ele faça um GOVERNO HONRADO pois 
nas manifestações, a multidão mostrou que quer um BRASIL LIVRE e vai 
fiscalizar. Que Deus proteja o nosso país. 

EMPREENDEDORISMO FEMININO 

O mês de novembro chegou trazendo luz a um tema importante para 
o mundo dos negócios: o empreendedorismo feminino. Isso porque, 
com o objetivo de incentivar, reconhecer e valorizar o protagonismo 
feminino no campo empresarial, a ONU criou, em 2014, o Dia Mundial 
do Empreendedorismo Feminino, celebrado anualmente no dia 19 de 
novembro.

POBRE CEMITÉRIO

O CEMITÉRIO do Bonfim é patrimônio histórico da cidade, pois ali 
estão enterradas as grandes personalidades da nossa cidade. Lamenta-
velmente, fui no DIA DE FINADOS visitar o jazido de Dona Dina Paulino 
e pude notar que os VANDALOS CONTINUAM destruindo os túmulos, 
roubando tudo, até mesmo molduras pequenas em bronze. A PREFEI-
TURA PRECISA REFORÇAR o muro da área direita da entrada do novo 
espaço do cemitério que está com parte destruída com um enorme bu-
raco que dá acesso para os marginais. Lamentável... 

FAKE NEWS 

É enganoso o vídeo que afirma que o presidente Jair Bolsonaro apro-
vou medida provisória que acabaria com as férias remuneradas em 2023. 
A tal MP nunca foi editada. O resto é puro fakenews que continua se 
alastrando na rede social, fazendo com que muitos acreditem. 

VAP & VIP

LOGO MAIS muitos montes-clarenses estarão em Belo Ho-
rizonte na Igreja de Lourdes, para o importante casamen-
to deste jovem e belo par formado por BRUNA LACERDA E 
HENRIQUE GONZAGA. Ela deverá causar verdadeiro fris-
son quando surgir pelo braço do papai Leonardo Lacerda 
(Leleo).  Emocionados também, além do noivo, os papais, 
Tatiana Caribé Paulino Lacerda os pais do noivo, Júlio Vala-
dares Gonzaga-Thelma de Resende Neves Gonzaga. Os avós 
maternos Eustáquio e Marly Caribe Paulino, Rubens e Du-
dui Lacerda, também pois estarão casando a primeira neta. 
Vivas para Henrique e Bruna! 

E O POVO FOI ÀS RUAS protestarem contra as eleições 
manipuladas e também para mostrar sua força e dar um 
recado ao Governo Lula, que estarão alerta para qualquer 
desvio que houver em seu governo, como aconteceu nos 
anos anteriores. O BRASIL continuará a ser um país DE-
MOCRÁTICO e a manifestação reuniu milhares de famílias 
com seus filhos por diversas capitais e cidades do interior 
do país. Foi apenas uma mostra de que o povo não vai acei-
tar quaisquer falcatruas. Volto a dizer que nosso País não 
pode se tornar uma nova Venezuela.

RECORDANDO o histórico megaevento que veio a Moc ao 
meu convite, inúmeras personalidades como ex Presiden-
tes, Governadores, Ministros, etc., ou seja, PERSONALI-
DADES DO ANO DO NORTE DE MINAS. Esta foto de 2009 
quando o GOVERNADOR ANTÔNIO ANASTASIA veio me 
prestigiar e está com o então casal prefeito Luiz Tadeu - 
Stela Leite, o jornalista PCO e o inesquecível e grande em-
presário norte-mineiro Lúcio Costa que era Presidente da 
Sugar. (Fotogenio)

HÉRCULES E ADRIANA COSTA com os filhos, Victor Hugo, 
Maria Vitoria e Carolina em ritmo de valorização da nos-
sa bandeira. Carol como é chamada carinhosamente por 
todos, recebe neste final de ano seu diploma do curso de 
Medicina em Vitória da Conquista. Ganhará aqui em Moc 
uma grande recepção que está sendo organizada pelos seus 
papais.

LEANDRO E MAXCILENE COTRIM, casal do setor empre-
sarial e que faz um senhor sucesso. 

O CASAL empresário SOFIA E SILVANO TOLENTINO, fa-
zendo um brinde com o seu filho caçula, Silvaninho. 

FERNANDO E ADRIANA AMARAL MACEDO, são meus 
grandes anfitriões em Beagá no seu big ap. ao lado do sho-
pping Diamond. 

ALUÍZIO (Lola) Figueiredo com o filho Augusto que é Ca-
pitão da PMMG. Ele e Claudia já estão em BH para o casa-
mento de logo mais. 

EM RECENTE acontecimento com meus queridos amigos, 
Léo e Maithê Mendes Colares.

PARECE que foi ontem quando tive a honra de ser um dos 
padrinhos dos queridos amigos Franklin Telles e Souza e 
Keity Lopes Marques. Vejam aí sua primogênita, linda igual 
a mãe, ou seja, o brotinho, CLARA MARQUES SOUZA, que 
inclusive já está ajudando o papai Franklin na “Ótica Ouvi-
dor” seguindo assim a tradição da família.


